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П
о с ле к а п и-
та льной ре-
констру к ции 
центр «Мои до-

кументы» в Выхине-Жу-
лебине начал приём жи-
телей. 

— Районный офис, 
как и раньше, работает в 
доме 25 на Жулебинском 
бульваре, — сообщили 
в пресс-службе москов-
ских центров госуслуг. 

Ремонт в этом офи-
се «Моих документов» 
начался в апреле это-
го года. За шесть меся-
цев в помещении рас-
ширили окна приёма 
документов, реконстру-

ировали зону ожида-
ния: она стала шире. В 
районном центре смон-
тировали новую систе-

му электронных таб-
ло, заменили систему 
вентиляции и конди-
ционирования. На вхо-

де смонтировали широ-
кий пандус для инвали-
дов и мам с колясками. 

Теперь жителей района 
Выхино-Жулебино снова 
обслуживают два МФЦ. 
Второй расположен на 
Ташкентской ул., 21. Цен-

тры работают ежедневно с 
8.00 до 20.00 и оказывают 
весь перечень госуслуг. 

Валерий ПОПОВ

Информация о работе 
офисов «Мои документы» 
по тел. (495) 777-7777

Центр госуслуг «Выхино-Жулебино» 
открылся после ремонта

Возле жилого ком-
плекса, строящегося 
между Волгоградским 
проспектом и улицей 
Угрешской, постро-
ят два проектируемых 
проезда. Об этом рас-
сказал руководитель 
Москомэкспертизы Ва-
лерий Леонов. 

Один из проездов, 
№1242, будет шириной 
10 метров и станет маги-
стральной улицей рай-
онного значения. Он 
пройдёт от 2-й улицы 
Машиностроения по за-

падной границе жилого 
комплекса. Второй про-
езд, №1245, станет ули-
цей местного значе-
ния шириной 6 метров. 
Его проложат в сторону 
Волгоградского про-
спекта. Проезды сфор-
мируют дополнитель-
ный маршрут, позволя-
ющий миновать эстака-
ду на пересечении ТТК 
и Волгоградского про-
спекта. Полностью по-
строить дороги плани-
руют в 2021 году. 

Евгений БАКИН

Две новые улицы появятся 
в Южнопортовом 

В помещении 
реконструировали зону 
ожидания: она стала шире

В Московском высшем 
военном командном учи-
лище на улице Головачё-
ва прошёл День призыв-
ника. Более 400 юношей-
призывников из ЮВАО 
познакомились с бытом 
курсантов, с многообра-
зием военной техники и 
вооружения, побывали в 
казармах и попробовали 
обед с полевой кухни. 

— Сегодня у вас по-
явилась уникальная воз-
можность посетить зна-
менитое военное учили-
ще, узнать о его богатой 
истории и о современ-
ных достижениях, — по-
приветствовала старше-
классников первый зам. 
префекта ЮВАО Людми-
ла Митрюк. 

После торжественно-

го митинга и возложе-
ния цветов к памятни-
ку курсанту-кремлёвцу 
будущие призывники 
увидели показательные 
выступления. Курсан-
ты училища продемон-
стрировали навыки вла-
дения оружием с постро-
ением различных фигур, 
с синхронными подбра-
сываниями и переворо-
тами. Не менее зрелищ-
ным оказался рукопаш-
ный бой. Гостям учили-
ща показали, как можно 
справиться с одним, дву-
мя или сразу с несколь-
кими противниками с 
помощью бросковых и 
ударных техник. 

Служба в училище 
очень насыщенная: физ-
подготовка, изучение во-

енных дисциплин, стро-
евая подготовка, техни-
ка владения оружием и 

многое другое. При этом 
есть выходные дни, ког-
да можно повидаться с 

родными, а также еже-
годный отпуск. 

Ярослав БОДРЯШКИН

В цент ра льной ча-
сти парка на набереж-
ной Москвы-реки в Ка-
потне начали возводить 
павильон кафе площа-
дью более 150 кв. ме-
тров. Кафе расположат 

ря дом с пави льоном 
спасателей. Помеще-
ние будет отап лива-
емым, его оборудуют 
кондиционером, сдела-
ют туалет. Зал рассчи-
тан на 30 посетителей, 

появится и выделенная 
зона бара.

— Перед кафе сделают 
открытую террасу, выйти 
на которую можно будет с 
двух сторон, — сообщи-
ли в пресс-службе сто-

личного Департамента 
капитального ремонта.

Сейчас в парке обу-
строена зона променада 
вдоль набережной, за-
вершается обустройство 
экотроп, детских и спор-

тивных площадок. Осе-
нью высадят деревья и 
кустарники. Завершить 
благоустройство терри-
тории планируется в те-
кущем году.

Наталья ГОНЧАРОВА

Призывники округа познакомились с бытом 
военных курсантов

Павильон кафе построят на набережной в КапотнеПриставы 
вернули клиенту 
разорившегося 
банка 
26 млн рублей

Отдел судебных приста-
вов по ЮВАО принуди-
тельно изъял 26 млн ру-
блей из банка-банкрота в 
пользу нотариуса, открыв-
шего в банке депозитный 
счёт. Он нужен был для 
того, чтобы нотариус за-
верил сделку, связанную 
с продажей. Покупатели 
перевели нотариусу нуж-
ную сумму, а тот должен 
был передать деньги про-
давцу. Но не успел: банк 
признали банкротом, сче-
та заморозили, и нотари-
ус оказался в долгу перед 
своими же клиентами.

— Нотариус обратился 
в суд, который удовлетво-
рил его требования и обя-
зал банк вернуть 26 мил-
лионов, — рассказали в 
Управлении федеральной 
службы судебных приста-
вов по г. Москве. — Одна-
ко конкурсный управляю-
щий банка не отреагировал 
на решение суда. 

Тогда приставы списали 
деньги со счёта должника 
принудительно.

Вера ШАРАПОВА

Отремонтированный центр госуслуг 
на Жулебинском бульваре

Показательные 
выступления 
курсантов 
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С
емь известных ди-
зайнеров со все-
го мира пригласи-
ли участников про-

граммы «Московское дол-
голетие» принять участие 
в показе своих коллекций 
одежды. На неделе моды 
Mercedes-Benz Fashion Week 
Russia в Москве вышел на 
подиум наравне с молоды-
ми манекенщиками 68-лет-
ний обладатель бронзы го-
родского конкурса «Супер-
дедушка» Геннадий По-
стиков из района Марьино. 
Он представил наряд от 
дизайнера из Германии. 

— Впервые в показе одеж-
ды я принял участие в ав-

густе — в финале конкурса 
«Супердедушка», — расска-
зывает Геннадий Георгиевич. 
— А в конце сентября мне не-
ожиданно позвонили и при-
гласили на неделю моды. 

К вниманию публики Ген-

надию Постикову не привы-
кать. Он более 50 лет занима-
ется музыкой и выступает пе-
ред зрителями. И даже обо-
рудовал дома студию, чтобы 
записывать свои песни. Не-
давно он спел в концертном 
зале «Россия» в Лужниках 
вместе с легендарным ан-
самблем «Самоцветы». 

Четыре раза в неделю Ген-
надий Георгиевич репетиру-
ет с вокальными ансамблями 
в центрах соц обслуживания 
районов Марьино и Любли-
но. Ещё пенсионер катается 
на велосипеде, занимается 
спортивной ходьбой и игра-
ет с любимым внуком. 

Ярослав БОДРЯШКИН

Геннадий 
Постиков 
представил 
наряд 
от дизайнера 
из Германии

Супердедушка из Марьина вышел на подиум

День рождения отме-
тила старейшая житель-
ница ЮВАО, ветеран 
труда Прасковья Арсен-
тьевна Акимова. До пре-
клонных лет она сохра-
нила отменное здоро-
вье, бодрость духа и фи-
зическую активность. В 
90-летнем возрасте она 
ещё шила себе одежду, 
косила траву и ремонти-
ровала свой деревенский 
домик. 

Прасковья А кимо-
ва родилась в 1914 году 
в Тамбовской области в 
большой крестьянской 
семье. С раннего детства 
была приучена к тяжёло-
му крестьянскому тру-
ду, пережила годы кол-

лективизации и голод. В 
начале 1930-х годов Пра-
сковья Арсентьевна вы-
шла замуж и переехала в 
Москву. В 1943 году она 
устроилась на военный 
завод, работала стро-
гальщицей не один де-
сяток лет. 

Несколько лет назад 
заботу о долгожитель-
нице взяли на себя со-
трудники Московско-
го дома ветеранов. Со-
циа льный работник 
сиделка Неля Ивано-
ва стала для Праско-
вьи Арсентьевны и по-
жилой дочери ветерана 
Нины Васильевны глав-
ной опорой в жизни.

Валерий ГУК

Жительнице Лефортова исполнилось 105 лет

В Новой Москве 
построят 
130 километров 
дорог

В ближайшие три года 
на территории Троицкого 
и Новомосковского окру-
гов планируют построить 
более 100 километров до-
рог, 38 тоннелей и эста-
кад, а также 27 пешеход-
ных переходов. Об этом 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы 
сообщил руководитель 
столичного Департамента 
развития новых террито-
рий Владимир Жидкин.

— За три года на тер-
ритории Новой Москвы 
планируется построить 
130 километров автомаги-
стралей и шоссе. Они со-
единят территорию Новой 
Москвы со «старой». Доро-
ги обязательно оборудуют 
разделительными барье-
рами и шумозащитными 
экранами, — сказал он.

Руководитель ведом-
ства также отметил, что 
за семь лет в ТиНАО уже 
построили более 200 ки-
лометров дорог и про-
ложили 100 километров 
труб подачи и отведения 
воды. В ближайшие годы 
в Новой Москве при-
ведут в порядок старые 
газопроводы и постро-
ят более 300 километров 
новых труб подачи газа.

По словам Жидкина, в 
ТиНАО уже построено 71 
здание школ, больниц и 
детских садов. 

— В 2019-2021 годах 
планируется ввести ещё 
65 таких объектов, — со-
общил он.

Георгий КАЛИНИН

в городе  >>

Движение на улицах Крас-
нодонской, Газгольдерной и 
на Андроновском шоссе бу-
дет временно затруднено. 
Об этом сообщили в пресс-
службе городского Центра 
организации дорожного дви-
жения (ЦОДД). 

Первый участок, где вво-
дятся ограничения, — это 
ул. Краснодонская, вл. 46/1. 
Здесь идёт строительство 
стартового дома по програм-
ме реновации. Вплоть до 24 
января 2020 года здесь закро-
ют одну из двух полос. 

На Андроновском ш., вл. 
10, между линией МЦК и 
промзоной «Андроновка» 
проезд будет затруднён до 
1 декабря из-за прокладки 
труб.

Также вплоть до 31 марта 2020 года 
из-за строительства метро полно-
стью будет перекрыта улица Газ-

гольдерная от Новохохловской ули-
цы до магазина «Леруа Мерлен». 

Евгений БАКИН

На трёх улицах в ЮВАО введут 
ограничения на проезд

Геннадий Постиков 
готовится к выступлению

Прасковью Арсентьевну поздравили 
сотрудники Московского дома ветеранов

Депутат Мосгордумы 
Елена Николаева пригла-
шает жителей округа на 
продолжение цикла се-
минаров «Школа ЖКХ от 
А до Я», который состоит-
ся 30 октября в 19.00 в Мо-
сковском доме обществен-
ных организаций по адре-
су: 4-й Вешняковский пр., 
1, корп. 1. 

В ходе занятия плани-
руется обсудить способы 
управления многоквар-
тирным домом и выбрать 
наиболее эффективный. 
На семинаре рассмотрят 
все варианты: непосред-
ственное управление са-
мими собственника-
ми, управление товари-
ществом собственников, 
жилищным кооперати-
вом или иным специа-
лизированным потреби-
тельским кооперативом, 

управление управляю-
щей организацией. Под-
робнее разберут вопрос о 
создании ТСЖ.

Так же п ланируется 
рассмотреть стандарты 
управления многоквар-
тирным домом и лицен-
зирование деятельности 
по управлению им.

Запись по тел. (499) 172-
4663.

В Рязанском пройдёт семинар 
по управлению жилым домом

Елена Николаева
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Все льготы и доплаты 
сохранят 

М
осковские 
деп у т ат ы 
после объ-
е д и н ё н -
ного за-

седания всех комиссий 
столичного парламен-
та рекомендовали к при-
нятию проект городско-
го бюджета на 2020 год 
и плановый период до 
2022-го. Документ внёс 
в Мосгордуму мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

Больше половины — 
на социалку

Как планируется, рас-
ходы бюджета должны 
составить в будущем году 
3,1 трлн рублей, а доходы 
запланированы на уров-
не 2,8 трлн. Компенсиро-
вать дефицит городские 
власти намерены уже по-
лученными доходами. 
Также ожидается, что в 
2020 году доходы город-
ского бюджета вырастут 
на 8%, а в 2021 и 2022 го-
дах — на 9,5% ежегодно.

Бюджет Москвы про-
должает оставаться со-
циально ориентирован-
ным. Более половины 
всех расходов — 53,3%, то 
есть 1,7 трлн рублей, — 
направят на социалку. 

По сравнению с 2019 го-
дом расходы на програм-
мы развития образования 
вырастут на 25,8%, здра-
воохранения — на 30,4%, 

спорта — на 63,7%, соци-
альной поддержки жите-
лей — на 18,4%. 

Для поликлиник 
закупят новое 
оборудование

В 2020 году решено ка-
питально отремонтиро-
вать 135 городских поли-
клиник. На эти цели по-
тратят более 16 млрд руб-
л ей, а всего в ближайшие 
три года — более 40 млрд. 
Для поликлиник закупят 
новое оборудование. На-
чиная с 2020-го на это бу-
дут тратить в среднем по 5 
млрд рублей в год. 

Поскольку 1,8 млн мо-
сквичей имеют право на 
получение льготных ле-
карств, город закупает 
для них почти 1 тысячу 
наименований дефицит-
ных препаратов. В буду-
щем году на эти цели по-
тратят 43,1 млрд рублей. 
Впервые дополнитель-
но 1,3 млрд израсходуют 
на покупку дефицитных 
препаратов для людей, 
которые перенесли ин-
фаркт, инсульт или стра-
дают мерцательной арит-
мией. 

В будущем году решено 
сохранить доплаты сто-
личным докторам, полу-
чившим статус «Москов-
ский врач», а также работ-
никам здравоохранения, 
обслуживающим пациен-

тов, имеющих три хрони-
ческих заболевания и бо-
лее. 

Школы получат 
деньги на развитие

В городе у вели чен 
норм ат и в фи н а нси-
ровани я на ка ж дого 
школьника. Сейчас он 
составляет 175 тыс. ру-
блей. Благодаря это-
му московские школы 
в 2020 году получат на 
развитие более 15 млрд 
рублей. Похожая ситуа-
ция и с детскими сада-
ми: норматив финанси-
рования дошкольника 
уже составляет 185 тыс. 

руб лей, и это даёт обра-
зовательным заведени-
ям дополнительные 6 
млрд рублей в год. 

С 2018 года в Москве 
построено 89 школьных 
корпусов, с 2010 года воз-
ведено 242 здания детских 
садов. Средняя зарпла-
та учителей в Москве вы-
росла до 117 тыс. рублей, 
что в два раза выше, чем 
в Петербурге, в 1,7 раза 
выше, чем в Московской 
области, и в три раза выше 

средней по Центральному 
федеральному округу. 

Сегодня в кружках и 
секциях Москвы зани-
маются более 1 млн детей 
от 5 до 18 лет. На сохра-
нение и развитие успеш-

но работающей системы 
дополнительного обра-
зования из бюджета в бу-
дущем году потратят 19,1 
млрд рублей. 

Доплаты для столич-
ных педагогов — участни-
ков программы «Москов-
ская электронная школа» 
также не будут сокраще-
ны. Средства на эти цели 
заложены в новый бюд-
жет. 

Кроме этого, в 2020 году 
решено выделить допол-

нительные деньги на вы-
равнивание финансиро-
вания частных и бюджет-
ных школ. 

Льготники будут 
платить меньше 

Сегодня каждый тре-
тий москвич в той или 
иной степени получа-
ет помощь из городско-
го бюджета. В 2020-2022 
годах на эти цели плани-
руют направить более 1,5 
трлн рублей. До этого та-
ких инвестиций в соци-
алку наш город не знал. 

Для горожан предпен-
сионного возраста со-
хранили все меры соци-
альной поддержки. Уже 
с 1 сентября 2019 года на 
11,4% повышена мини-
мальная величина город-
ского социального стан-
дарта. В результате 1,6 
млн человек уже получа-
ют городскую доплату к 
пенсии. 

Также в новом бюдже-
те выделено 6,5 млрд руб-
лей на оказание адресной 
социальной помощи лю-
дям, оказавшимся в труд-
ной жизненной ситуации, 
москвичам старшего поко-
ления, ветеранам, инва-
лидам и семьям с детьми. 

Льготы на оплату ус-
луг ЖКХ — их получа-
ют более 4 млн жителей 
— тоже сохранят. В 2020 
году на эти цели напра-
вят 25,5 млрд рублей, ещё 
125 млрд потратят на бес-
платный либо льготный 
проезд в общественном 
транспорте пенсионе-
ров и других категорий 
граждан. 

Бюджет развития 

Более 90% расходов го-
родской казны будет на-
правлено на финанси-
рование городских про-
грамм. Они все связаны с 
развитием. Вкладываться 
в создание будущего по-
зволяют дополнительные 
доходы бюджета. Москва 
расширяет свою нало-
гооблагаемую базу. На-
пример, стабильно ра-
стут поступления в бюд-
жет от малого и среднего 
бизнеса. В будущем году 
налоги от мелких и сред-
них предприятий соста-
вят уже около 25% дохо-
дов бюджета, в 2011 году 
они могли дать городу 
лишь 10%. 

В целом на развитие 
города в 2020 году напра-
вят 1,278 трлн рублей, 
или 40,6% расходной ча-
сти бюджета. Стоит от-
метить, что в приоритете 
— решение транспортных 
проблем. 

На строительство ме-
тро, дорог, мостов, эста-
кад и развязок в 2020 
году планируют потра-
тить 435,8 млрд рублей, 
на закупку новых ва-
гонов метро, автобу-
сов и электробусов — 
74,1 млрд 103,3 млрд ру-
блей решено выделить 
на финансирование про-
граммы реновации. 

В проекте бюджета за-
ложены и средства на 
программу «Мой район», 
задача которой — соз-
дать комфортную город-
скую среду в каждом рай-
оне столицы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Сегодня каждый третий 
москвич получает помощь 
из городского бюджета

Увеличен норматив финансирования на каждого школьника

Новый московский бюджет продолжает 
оставаться социально ориентированным 

Расходы на здравоохранение 
вырастут на 30%
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О
сновные работы 
на станции ме-
тро «Окская» 
завершатся в 

декабре этого года. Об 
этом во время осмотра 
строительной площад-
ки рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

30 тысяч 
пассажиров в сутки

Столичный градона-
чальник отметил, что 
станция практически го-
това.  

— Основные строитель-
ные работы будут завер-
шены в декабре. Мы дела-
ем всё, чтобы как можно 
быстрее их закончить, — 
отметил Собянин. 

По словам мэра, стан-
ция станет одной из са-
мых востребованных. 
По оценкам специали-
стов, ею будут пользо-
ваться более 30 тысяч че-
ловек в сутки. 

Также Сергей Собя-
нин напомнил о том, что 
прилегающую к «Окской» 

территорию благоустро-
ят. Здесь заменят асфальт, 
проложат пешеходные до-
рожки, которые вымостят 
гранитной плиткой, ра-
зобьют новые газоны и 
цветники, высадят более 
тысячи деревьев и кустар-
ников. Благоустройство 
около станции уже идёт 
и будет также закончено 
в декабре. 

В отделке 
преобладает 
водная тема 

Новую станцию стро-
ят там, где улицы Окская 
и Паперника примыка-
ют к Рязанскому про-
спекту. На «Окской» обу-
страивают две платфор-
мы берегового типа. На 
станции будет один ве-

стибюль, однако через 
систему подземных пере-
ходов пассажиры смогут 
выходить на обе стороны 
Рязанского проспекта. 

Архитекторов, которые 
создавали дизайн стан-
ции, вдохновили виды 
реки Оки. В отделке явно 
прослеживается водная 
тема: основной цвет кас-
сового зала, вестибюля 

и стен на платформе си-
ний. Потолок также укра-
сят ярко-синими алю-
миниевыми панелями и 
круглыми светодиодны-
ми лампами диаметром 
около 5 метров.  

Некрасовская 
продублирует 
Таганско-
Краснопресненскую

Станция метро «Ок-
ская» войдёт в состав «ро-
зовой» линии московской 
подземки. Летом этого 
года был открыт первый 
участок — от Некрасовки 

до Косина. Сейчас стро-
ят второй участок — от 
Косина до «Авиамотор-
ной», на котором и рас-
полагается «Окская». Ли-
нию планируют открыть 
в конце этого — начале 
следующего года.

Как отметил Сергей 
Собянин, окончания 
строительства Некрасов-
ской линии ждут около 1 
миллиона человек. 

— Это жители Ниже-
городского, Рязанского, 
Косино-Ухтомского рай-
онов, Выхина-Жулебина, 
Некрасовки, Текстиль-
щиков, Кузьминок, под-
московных Люберец. В 
среднем они будут эко-
номить в пути до 20 ми-
нут в день, — пояснил мэр 
Москвы.

Он также заявил, что 
Некрасовская лини я 
должна стать дублёром 
Таганско-Краснопрес-
ненской линии, которой 
пользуется огромное ко-
личество пассажиров, и 
разгрузить её в часы пик. 

Олег ДАНИЛОВ

На станции 
будут 
выходы 
на обе 
стороны 
Рязанского 
проспекта

Две платформы почти готовы  
Завершается строительство станции метро «Окская»

В районе Печатники 
подвели итоги ежегод-
ного конкурса «Зелёный 
двор» на лучшие пали-
садник и клумбу. Об этом 
рассказал глава муници-
пального округа Игорь 
Давидович.

— В этом году свои ра-
боты представили 14 
участников, — сказал он. 

«Зелёный двор» устра-
ивают каждый год. Глав-
ная цель конкурса — по-
ощрить жителей, ухажи-
вающих за газонами во 
дворе. 

Сначала желающие по-
участвовать подали заяв-
ки с фотографиями своих 
палисадников. После это-
го дворы обошло жюри. В 
состав жюри вошли пред-
ставители Совета депута-
тов, управы и других ор-
ганизаций района. Они 
оценили не только эсте-
тику палисадника, но и 
оригинальность компо-
зиции.

В итоге в финал про-
шли 14 работ садоводов-
любителей.

Жительница дома 11 
на улице Кухмистерова 
Анна Жарова высажива-
ет цветы возле 3-го подъ-
езда уже четвёртый год. 

— Композиции приду-
мываю сама, сажаю цве-
ты, ухаживаю за ними. На 
это у меня уходит один-
два часа в день, — говорит 
женщина. 

В этом году Анна са-
жала на клумбе бегонии, 
ирисы и розы. 

Другая участница кон-
курса, Лидия Гришина, 

занимается цветниками 
уже 18 лет.

— Я живу на 1-м этаже 
дома 69, корпус 1, на улице 
Гурьянова, в 5-м подъезде, 
— рассказывает она. — Од-
нажды выглянула в окно, и 
так там всё было уныло, что 
я решила сделать свой двор 
красивым. Высадила цве-
ты, поставила садовые фи-
гурки птиц, гномов и зве-
рушек. Кстати, они очень 
понравились детям.

На торжественной це-
ремонии награждения 

финалистам подарили 
наборы для садоводства: 
шланг для полива, сека-
тор, декоративные забор-
чики и много других по-
лезных вещей. 

Присоединиться к кон-
курсу в будущем году мо-

жет каждый житель рай-
она, ухаживающий за га-
зонами у дома. Для этого 
можно позвонить по тел.: 
(495) 657-3404, (495) 657-
3557 или оставить заявку 
на сайте vmopechatniki.ru.

Никита ПАНОВ

В Печатниках завершился конкурс 
палисадников «Зелёный двор»

Финалисты 
конкурса 
Они вложили душу и потрати-
ли много сил, чтобы сделать 
свой район красивее: 

Валентина Агальцова 
(ул. Кухмистерова, 12/13, 
подъезд 1); 

Людмила Голубева 
(цветник между домами 36 и 
40 на улице Полбина); 

Лидия Гришина (ул. Гурьяно-
ва, 69, корп. 2, подъезд 5); 

Анна Жарова (ул. Кухмисте-
рова, 11, подъезд 3); 

Любовь Литошенко 
(ул. Гурьянова, 57, корп. 1, 
подъезд 1); 

Зинаида Лобочева 
(ул. Гурьянова, 41); 

Людмила Лучкина 
(ул. 1-я Курьяновская, 53а, 
подъезд 2); 

Лариса Микшина 
(ул. Гурьянова, 41, двор); 

Валентина Осяева (ул. Гурья-
нова, 69, корп. 2, подъезд 5); 

Людмила Рац 
(ул. Полбина, 12, подъезд 3); 

Елена Рязанцева (ул. 1-я Ку-
рьяновская, 53а, подъезд 3); 

Татьяна Туркина 
(ул. Полбина, 16, подъезд 6); 

Земиля Хабибуллина 
(ул. Кухмистерова, 18, 
подъезд 3); 

Гульвира Юсупова 
(ул. Полбина, 23, корп. 2).

знай наших!

Сергей Собянин посетил 
строящуюся станцию метро «Окская»

Лидия Гришина: «Садовые фигурки понравились детям»

Анна Жарова: «Композиции придумываю сама»
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В
о время лет-
него благо-
устройства во 
дворах и в пар-
ках появились 

спортивные городки. Со-
временные площадки 
для занятий физкульту-
рой установили в рамках 
программы «Мой район».

Для детей 
и взрослых

К примеру, новый спор-
тивный городок теперь 
есть в районе Текстиль-
щики во дворе дома 9 на 
1-й улице Текстильщи-
ков. Здесь могут трени-
роваться как взрослые, 
так и дети.

Серьёзные спортсме-
ны оценят тренажёр-ком-
плекс, на котором мож-
но одновременно разви-
вать грудные мышцы, 
«дельты» и «трапеции», 
бицепсы и трицепсы. А 

для любителей аэроби-
ки смонтировали имита-
тор лыжной гонки «Воз-
душный ходок» и гребной 
тренажёр. Кроме того, на 
площадке есть турники и 
скамейки для пресса. 

Детская часть спор-

тивного городка снабже-
на игровым комплексом 
«Атлет-2». В него входят 
гимнастические коль-
ца, канат и лестница для 
лазания, а также баскет-
больные щиты и рукоход. 
На спортплощадке уло-
жено специальное рези-
новое покрытие.

Всё спортивное обору-
дование снабдили особы-
ми электронными датчи-
ками. 

— На каждом тренажё-
ре установлены специаль-
ные электронные метки 
— чипы, — пояснили в 
управе района. — У спе-
циалистов управы или 
«Жилищника» в телефо-
нах установлено специ-
альное приложение. Оно 
позволяет сканировать 
чип и увидеть, когда 
тренажёры были установ-
лены, какой у них срок 
службы, когда их нужно 
будет ремонтировать.

Футбольное поле 
сделали во дворе

А возле дома 8/10 
на улице Артюхиной 
благо устроили не толь-
ко спортплощадки, но 
и футбольное поле. Его 

оградили сетчатым забо-
ром, в качестве покры-
тия здесь использова-
ли искусственный газон 
и установили современ-
ные футбольные воро-
та. Разметку, кстати, на-
несли такую, что на поле 
можно играть и в волей-
бол. Штанги для крепле-
ния сетки там тоже есть.

На воркаут-площад-
ке для взрослых, разме-
щённой рядом, установи-
ли гимнастические коль-
ца, рукоход, турники, бру-
сья, а также две скамьи 
для накачивания пресса. 
И о женщинах не забыли: 

помимо упражнений на 
пресс, они смогут выпол-
нять отжимания от высо-
кой опоры. На площадке 
уложили безопасное ре-
зиновое покрытие, рядом 
поставили новые скамей-
ки, а пешеходные дорожки 
вымостили плиткой.

Играть в баскетбол 
лучше в районе 
Люблино

В рамках летнего благо-
устройства в парке усадь-
бы Люблино особое вни-
мание уделили рекон-
струкции спортивных 
площадок. Их в парке не-
сколько. В южной части 
усадьбы разместили мас-
сивные тренажёры с регу-
лируемой нагрузкой для 
тяжелоатлетов, маятни-
ковые снаряды для разви-
тия мышц ног, столы для 
игры в настольный тен-
нис, воркаут-площадки, 
хоккейное поле с пласти-
ковой прозрачной защи-
той зрителей от летящей 
шайбы, утеплённую раз-
девалку и универсальное 
поле для игры в футбол, в 
волейбол и баскетбол. К 
тренажёрам прикрепили 
инструкции по их пра-
вильному применению.

Иван ЮЖНЫЙ

Упражнения 
на свежем воздухе

На 1-й улице Текстильщиков 
смонтировали 
имитатор лыжной гонки 
и гребной тренажёр

Где в ЮВАО 
позаниматься 
на тренажёрах 
и сыграть 
в пинг-понг

«Над тренажёрами 
нужны навесы» 

 Ольга Ларичева, бухгалтер, 
11-я ул. Текстильщиков, 2:

— Я считаю, что спортплощадки 
района Текстильщики находятся в 
достойном состоянии: они освеще-
ны, есть разные тренажёры, на ко-
торых занимаются дети, взрослые и 
даже пожилые люди. В парке Шкулё-
ва зимой заливают каток, небольшие 
катки заливают и во дворах. Появляются во дворах и футболь-
ные поля с искусственным газоном. Это здорово! 

Но есть пожелание: тренажёрные комплексы должны быть 
с навесами, чтобы не заниматься под дождём и не садиться 
на мокрые сиденья.

«В районе Люблино 
ждут спорткомплекс» 

 Рустам Макаренко, 
инженер, ул. Цимлянская, 30:

— У нас в районе Люблино со 
спортплощадками и тренажёрами 
ситуация стала лучше: они появи-
лись в парках, во дворах. По моему 
мнению, в нашем районе не хвата-
ет большого и доступного спортив-
ного комплекса: всё-таки зимой на 
улице заниматься холодно. А бли-
жайший к моему дому фитнес-
центр находится на Братиславской 
улице, идти туда минут 35-40. 

Записал Иван ЮЖНЫЙ

мнения >>

Воркаут-площадка на улице Артюхиной
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В парке усадьбы Люблино установили 
столы для игры в настольный теннис
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Резервуары со стоками 
сделают крытыми

В 
Н е к р а с о в -
ке п рош л и 
о б щ е с т в е н -
ные обсу ж-
дения проек-

та реконструкции Лю-
берецких очистных со-
ору жений (ЛОС). О 
проекте реконструкции 
местным жителям рас-
сказал директор Любе-
рецких очистных соору-
жений Сергей Новиков.

Работают на Москву

Люберецкие очистные 
сооружения являются 
крупнейшими в Европе. 
Здесь проходят обработ-
ку канализационные сто-
ки, поступающие из трёх 
округов столицы. 

Сначала воду обраба-
тывают механическим 
способом. Стоки пропу-
скают через механиче-
ские решётки, которые 
задерживают бытовой 
мусор. Затем вода прохо-
дит через установки, на-
зываемые песколовками. 
На этой стадии из воды 
удаляют песок, глини-
стые частицы, растворы 
минеральных солей и ми-
неральные масла.

Во время биологиче-
ской обработки стоки 
очищают от азота и фос-

фора. Роль «санитаров» 
выполняют специальные 
микроорганизмы. Воду, 
которая поступает в реку 
Пехорку, обрабатывают 
ещё и ультрафио летом. 

Модернизация 
в несколько этапов

По словам директора 
Люберецких очистных 
сооружений Сергея Но-
викова, проводить ре-
конструкцию будут в не-
сколько этапов. Работы 
займут четыре года. 

— Цель предстоящей 

реконструкции – улуч-
шение очистки сточных 
вод. Начать работы пла-
нируется в 2020 году, — 
сказал Сергей Новиков. 

В проекте реконструк-
ции проектировщики 
предлагают модерни-
зировать сооружения и 
оборудование, предна-
значенные для всех ста-
дий обработки. Так, при 
механической очист-
ке хотят изменить кон-
струкцию решёток, чтобы 
можно было тщательнее 
процеживать воду. Так-
же строители модерни-
зируют ёмкости, в кото-
рых происходит биологи-
ческая обработка стоков. 
Появится станция обра-
ботки ультрафиолетовы-
ми лучами для воды, ко-
торую направляют в Мо-
скву-реку. 

Границы останутся 
прежними

Местные жители обес-
покоены тем, что после 
реконструкции площадь 
Люберецких очистных 

сооружений увеличится. 
Это приведёт к распро-
странению неприятных 
запахов. 

— Мы хотим дышать 
свежим воздухом! – по-
требовала жительница 
Некрасовки. 

Сергей Новиков ска-
зал, что реконструкция 
не предполагает расши-
рения площади очистных 
сооружений. Резервуары 
с необработанными сто-
ками планируется сде-
лать крытыми. Это сни-
зит распространение не-
приятных запахов. Кроме 
того, на территории ЛОС 
увеличится число уста-

новок, которые очищают 
воздух.

Шума по ночам 
не будет

Участники обсужде-
ний тревожатся, что ре-
конструкция доставит 
неудобства местным жи-
телям. Прозвучал вопрос, 
не будут ли в ночное вре-
мя проводиться шумные 
строительные работы.

Главный инженер про-
екта Антон Дерябин отве-
тил, что строительство 
планируется вести кругло-
суточно. Однако в соот-
ветствии с действующим 
законодательством в ноч-
ное время проводить шум-
ные работы запрещено. По 
словам Антона Дерябина, 
это требование подрядчик 
обязан соблюдать. 

— В ночное время – то 
есть с 23.00 до 7.00 — шум-
ные работы выполняться 
не будут, — сказал он. 

Ж ители спроси ли, 
по какому маршруту на 
очистные сооружения бу-
дут заезжать грузовики с 
оборудованием и строй-
материалами. Антон Де-
рябин ответил, что во-
дители большегрузного 
транспорта смогут поль-
зоваться существующим 
проездом, который идёт 
вдоль административно-
го здания со 2-й Вольской 
улицы. 

Все поступившие в 
письменном виде замеча-
ния будут учтены и вме-
сте с проектом направ-
лены на государствен-
ную экологическую экс-
пертизу.

Роман НЕКРАСОВ

Начать работы 
планируется в 2020 году

За два дня до обсужде-
ний проекта жители Некра-
совки побывали на экскур-
сии по Люберецким очист-
ным сооружениям. Дирек-
тор ЛОС Сергей Новиков 
показал, как осуществля-
ется механическая и био-
логическая очистка посту-
пающих стоков. На станции 
обработки ультрафиолето-
выми лучами сотрудники 
продемонстрировали воду 
до и после очистки. В пер-
вом стакане была жидкость 
серого цвета — так выгля-

дят стоки, которые поступа-
ют на ЛОС. Во втором ста-
кане вода, уже прошедшая 
очистку, была абсолютно 
прозрачной.

Кроме того, сотрудники 
предприятия показали, как 
проводятся замеры содер-
жания вредных веществ в 
воздухе на территории 
очистных сооружения. Для 
этого используется перенос-
ной газоанализатор. В мо-
мент проверки прибор пре-
вышения вредных веществ 
не зафиксировал.

Сравнили воду до и после очистки

Люберецкие очистные сооружения ждёт реконструкция

Сергей Новиков

Жители Некрасовки 
на общественных обсуждениях

Люберецкие очистные сооружения. 
Очищенная вода уходит в реку Пехорку

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев



8    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   октябрь 2019  №42 (855)   обратная связь

Столик в детском городке 
в Капотне отремонтировали

На детской 
площадке ван-
далы сломали 

столик в домике под 
горкой, остались одни 
обломки, о которые 
можно пораниться. 
Большая просьба отре-
монтировать.

Алексей, 
5-й квартал Капотни, 11

Работники ГБУ «Жи-
лищник района Капот-
ня» восстановили сло-
манный столик на дет-
ской площадке у дома 
11 в 5-м квартале Ка-
потни. Также прове-
рили остальные игро-
вые формы. Детская 
площадка находится в 
исправном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: 2-й квартал 
Капотни, 4, тел. (495) 
355-7592. Эл. почтa: gbu.
kapotnya@mail.ru. 
Сайт: kapotnya.uvaogbu.ru

Вдоль пешеход-
ной дорожки, 
идущей от Ря-

занского проспекта меж-
ду домами 68, корп. 1, и 
70, корп. 1, к моему дому, 
ветки деревьев загора-
живают свет фонарей и 
лежат на проводах. Де-
ревья нужно опилить.

Людмила, 
ул. Ферганская, 9, корп. 3

— Сотрудники «Жи-
лищника» провели са-
нитарную обрезку веток 
деревьев возле опор ос-
вещения вдоль пешеход-

ной дорожки, ведущей к 
дому читательницы, — 
сообщили в управе рай-
она Выхино-Жулебино. — 
Ветки, касающиеся про-
водов, спилили.

Анна ФОМИНА

Управа района 
Выхино-Жулебино: 
Рязанский просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686. 
Эл. почта: vh@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5, 
тел. (499) 796-5873. 
Эл. почта: 
vixino3@mail.ru

В Выхине-Жулебине 
обрезали ветки

Прошу на входе 
в подъезд сде-
лать перила. 

Мой муж — инвалид, а 
мне 82 года. Без перил 
нам тяжело выходить 
на улицу.

Флюра, 
ул. Шоссейная, 4, корп. 2, 

подъезд 1

«ЮВК» обратился в 
управу района Печат-
ники с просьбой по-
мочь решить пробле-
му жительницы. В на-
стоящее время при вхо-
де в 1-й подъезд дома 4, 

корп. 2, на Шоссейной 
улице оборудовали по-
ручень. Работы выпол-

нили сотрудники управ-
ляющей компании ГБУ 
«Жилищник».

— Теперь нам удобно 
выходить на прогулку, 
— говорит жительни-
ца. — Мне приходится 
одной рукой поддержи-
вать мужа, и без допол-
нительной опоры на пе-
рила было очень неудоб-
но. Теперь всё в порядке. 

Вера 
КАЗАНСКАЯ

Управа района Печатники: 
ул. Шоссейная, 86, 
тел. (495) 354-2808. 
Эл. почта: 
UpravaPechatniki@mos.ru. 
Сайт: 
pechatniki.mos.ru

У подъезда дома на Шоссейной появился поручень

Пользоваться 
пандусом при 
входе в подъезд 

небезопасно, так как у 
него нет поручня. Зимой 
будем поскальзываться.

Галина Степановна, 
ул. Смирновская, 4а, подъезд 2

В управе района Ниже-
городский сообщили, что 
пандусом при входе во 2-й 
подъезд дома, в котором 
живёт Галина Степанов-

на, теперь можно поль-
зоваться без опасения 
поскользнуться. Работ-
ники управляющей ком-
пании ГБУ «Жилищник» 
установили рядом с пан-
дусом перила.

Вера КАЗАНСКАЯ
 

Управа Нижегородского 
района: 
ул. Нижегородская, 58, 
корп. 1, тел. (495) 678-8079. 
Сайт: nizhegorodsky.mos.ru

Можно ли пере-
нести урну, сто-
ящую у подъез-

да, в другое место? Сей-
час она стоит у скамей-
ки, часто наполнена 
мусором.

Антонина Васильевна, 
Рязанский просп., 19, корп. 1, 

подъезд 2

В управе Нижегород-
ского района ответили, 
что за состоянием урны 
работники коммуналь-
ной службы будут следить 
внимательнее.

— С сотрудниками и 
с начальником ОДС №3 
проведена разъясни-
тельная беседа о необ-
ходимости чётко соблю-
дать регламент содержа-
ния дворовой территории 
в чистоте и порядке, — со-
общила глава управы Ва-
лентина Иванченко.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа Нижегородского 
района: ул. Нижегородская, 
58, корп. 1, 
тел. (495) 678-8079. 
Сайт: nizhegorodsky.mos.ru

За уборкой двора 
на Рязанском проспекте будут 
следить тщательнее

На Люблинской 
открыли новый 
торговый центр, 

там есть туалеты, но 
попасть в них невозмож-
но. Охранник говорит, 
что только для персонала. 
Законно ли это?

Елизавета Васильевна, 
ул. Саратовская

Специалисты управы 
района Текстильщики, 
куда редакция «ЮВК» 
передала вопрос жи-
тельницы, связались с 
администрацией ТЦ для 

разъяснения ситуации. 
Как выяснилось, прои-
зошло недоразумение: в 
один из дней доступ в ту-
алет был частично огра-
ничен в связи с проведе-
нием в нём генеральной 
уборки. В настоящее вре-
мя помещение открыто и 
находится в надлежащем 
санитарном состоянии.  

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района 
Текстильщики: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 5, 
тел. (499) 179-7971. 
Сайт: tekstilschiky.mos.ru

Туалет в торговом центре 
доступен для посетителей

Вдоль пандуса 
в Нижегородском 
установили перила

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Детская площадка 
в 5-м квартале 
Капотни. 
Столик починили

Перила у 2-го подъезда

Поручень установили
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В 
ГИБДД ЮВАО 
назвали, где на-
ходятся самые 
опасные нерегу-

лируемые «зебры» в на-
шем округе. В этом году 
под колёса на них попали 
шесть пешеходов.

Не сбросил вовремя 
скорость

Трое пешеходов по-
страдали на переходе у 
дома 6 на улице Академи-
ка Скрябина в Рязанском 
районе. Аварии здесь слу-
чаются, как правило, по 
вечерам. 

В феврале этого года 
под колёса попал 52-лет-
ний мужчина. Водитель 
«Ниссана» в 11-м часу ве-
чера ехал по улице Акаде-
мика Скрябина в сторо-
ну Рязанского проспекта. 

Скорее всего, перед «зе-
брой» он не сбросил ско-
рость и из-за этого совер-
шил наезд на пешехода. 
Пострадавшего увезли в 
15-ю больницу. Врачи ди-
агностировали у него пе-
релом костей таза. 

В феврале на ули-
це Академика Скряби-
на произошло ещё одно 
ДТП с участием пешехо-
да. 40-летняя женщина 
переходила дорогу в 8 ме-
трах от перехода у дома 6 и 
попала под колёса «Хон-

ды». Пострадавшую го-
спитализировали с уши-
бом головы. 

Увезли с тяжёлой 
травмой

Второй опасный пере-
ход находится в Печатни-
ках на небольшом пере-
крёстке у дома 14, стр. 22, 
на 2-м Южнопортовом 
проезде. Рядом распо-
лагаются жилые дома и 
торгово-офисные зда-
ния. Пешеходов, как и 

машин, много. Водите-
ли перед «зеброй» при-
тормаживают не всегда. 
С начала года на этом пе-
реходе пострадали три 
пешехода. 

Одна из аварий слу-
чилась в конце августа. 
Владелец «Опеля» ехал 
по 2-му Южнопорто-
вому проезду в 10 часов 
утра. На «зебре» он со-
вершил наезд на 39-лет-
него мужчину. Пешехода 
с переломом основания 
черепа увезли в 13-ю го-
родскую больницу. 

Могут посадить 
в тюрьму

Основна я при чина 
наезда на пешеходов за-

ключается в том, что 
водители не успевают 
остановиться. Многие 
тормозят, когда пешеход 
уже вышел на «зебру». А 
Правила дорожного дви-
жения требуют сбрасы-
вать скорость, когда пе-
шеход только подходит к 
переходу. Если водитель 
не пропустил пешехода, 
то его оштрафуют на 2,5 
тысячи рублей. Если в 
ДТП на «зебре» пешеход 
получит травмы лёгкой 
и средней степени тяже-
сти, автовладельца ли-
шат прав и могут выпи-
сать ему штраф на сум-
му до 20 тыс. рублей. В 
случае нанесения тяж-
кого вреда здоровью во-
дитель рискует прове-

сти несколько лет за ре-
шёткой.

Подскажет свет фар

В ГИБДД предупрежда-
ют: переходить дорогу по 
переходу можно, убедив-
шись, что машина начала 
тормозить перед «зеброй». 
Посмотрите направо-на-
лево перед тем, как вый-
ти на переход. Если види-
те, что машина не сбавля-
ет скорость, лучше на «зе-
бру» не ступать.

Не будет лишним иметь 
на одежде световозвраща-
ющий элемент. Иначе на 
плохо освещённой доро-
ге водитель может не уви-
деть пешехода на «зебре». 

Роман НЕКРАСОВ

транспорт

Сбил пешехода 
в Южнопортовом

22 октября вечером авто-
мобиль «Вольво», двигаясь 
по улице Южнопортовой, в 
районе дома 16 наехал на 
45-летнюю женщину, кото-
рая переходила дорогу по 
регулируемому пешеходно-
му переходу. Пострадавшую 
с вывихом пальца и ушибом 
бедра доставили в больни-
цу №29.

Мотоцикл 
перевернулся 
в Выхине-Жулебине 

В 8 часов утра 20 октя-
бря управлявший мотоци-
клом «Триумф» мужчина не 
справился с управлением и 
упал. В это время он проез-
жал мимо дома 27, корп. 1, 
на улице Привольной. В ре-
зультате ДТП мотоциклист 
получил закрытый перелом 
правой руки и был достав-
лен в больницу №15.  

Попал под машину 
в Кузьминках

Вечером 22 октября 
40-летний мужчина попы-
тался перебежать Волго-
градский проспект около 
дома 133, где нет перехо-
да. Его сбил автомобиль 
«Хёндaй Сoлярис». С за-
крытой черепно-мозговой 
травмой и рассечением лба 
пешехода доставили в 68-ю 
больницу. 

Получил сотрясение 
мозга в Печатниках

19 октября около 4 ча-
сов дня автомобиль «Kиa», 
ехавший по улице Гурья-
нова, сбил восемнадца-
тилетнего мужчину, кото-
рый переходил дорогу вне 
пешеходного перехода. С 
ушибом левого бедра и со-
трясением головного мозга 
юноша направлен в больни-
цу №68. 

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по ЮВАО

дтп  >>

Многие водители тормозят 
поздно, когда пешеход 
уже вышел на «зебру»

Рискованная «зебра»
На каких нерегулируемых переходах округа чаще всего 
сбивают пешеходов
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При переходе дороги надо убедиться, 
что машина начала тормозить 
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Житель Кузьминок 
подделал паспорт

Кузьминский районный 
суд приговорил 46-летнего 
местного жителя к сотне ча-
сов обязательных работ за 
покушение на мошенниче-
ство: мужчину задержали 
при попытке получить кре-
дитную карту на 50 тыс. руб-
лей по липовому паспорту. 
Он взял обложку от насто-
ящего документа и вшил в 
неё листы, распечатанные 
на цветном принтере. Как 
сообщили в Кузьминской 
межрайонной прокурату-
ре, сотрудник банка запо-
дозрил обман и вызвал по-
лицию.

В Капотне 
свистнули сумку

Сотрудники ОМВД по 
району Капотня задержали 
46-летнюю женщину, подо-
зреваемую в краже сумки 
у посетительницы одного 
из местных торговых ком-
плексов. Как сообщила по-
терпевшая, ущерб составил 
примерно 140 тыс. рублей: 
в сумке были деньги и дру-
гое имущество. Похититель-
ницу задержали на Щёлков-
ском шоссе, а при обыске 
в её квартире нашли ещё 
несколько краденых сумок 
и кошельков. Сейчас жен-
щина находится под стра-
жей. Как сообщили в УВД 
по ЮВАО, возбуждено уго-
ловное дело.

В Лефортове 
хулиган стрелял 
из окна

Полицейские задержа-
ли 43-летнего москвича, 
устроившего стрельбу из 
травматического пистоле-
та на Шепелюгинской ули-
це. В полицию о ЧП сообщи-
ли свидетели, услышавшие 
выстрелы, а затем увидев-
шие мужчину с оружием. На 
место сразу же выехал на-
ряд, который выяснил, что 
пьяный москвич стрелял из 
окна своего дома из хули-
ганских побуждений. Потом 
он решил выйти на улицу, 
чтобы успокоить прохожих, 
а «травмат» взял с собой. 
Уголовное дело возбужде-
но по статье «хулиганство».

Вера ШАРАПОВА

хроника  >>

Н
а 2-й Вольской 
улице сотрудни-
ки отдела по кон-
тролю за оборо-
том наркотиков 

УВД по ЮВАО задержали с 
партией наркотиков 22-лет-
нюю жительницу округа. Как 
выяснилось в ходе следствия, 
она «зарабатывала» тем, что на 
протяжении полугода развози-
ла закладки с наркотиками по 
всей Москве.

Хотела заработать 
на лекарство бабушке

По словам задержанной, она 
пошла на этот шаг осознанно, 
чтобы помочь деньгами болею-
щей родственнице. При личном 
досмотре у неё были обнаружены 
и изъяты семь брикетов спрессо-
ванного вещества растительно-
го происхождения, которые, как 
потом показала экспертиза, ока-
зались гашишем. 

— Она призналась, что и сама 
стала употреблять наркотики, 
— рассказала сотрудник пресс-
службы УВД по ЮВАО Виктория 
Оськина. — А началось всё с того, 
что эта вполне благополучная 
студентка познакомилась с мо-
лодым человеком, который пред-
ложил лёгкий «заработок». Нуж-
но было развозить свёртки, пря-
тать их или передавать каким-то 
людям. Каждый раз девушка по-
лучала «комиссию».

Теперь ей грозит от четырёх 
лет пребывания в исправитель-
ном учреждении.  

Узнал о «подработке» 
через сообщение в личку

— В последнее время всё чаще 
подростки становятся наркоку-
рьерами, получая сообщение о 
«заработке» в соцсетях или по 
ватсапу, — комментирует Вик-
тория Оськина. — Текст, как 
правило, простой: «Хочешь за-
работать — спроси меня как!» А 
дальше задание: положить в ука-
занное место свёрток и получить 
за это 70-80 тыс. рублей и более. 
Всем понятно, что в этом возрас-
те у ребят много желаний. Неко-
торые из задержанных подрост-
ков признавались, что пошли на 
«подработку» ради нового айфо-
на или брендовых кроссовок.  

Иногда наркотики развозят 
даже несовершеннолетние. Не-
давно в округе задержали сем-
надцатилетнего подростка. Со-
трудники полиции обратили 
внимание на его странное пове-
дение: он фотографировал ни-
чем не примечательный бордюр. 
Его остановили, попросили до-
кументы и обнаружили у него в 

руках ещё не разложенные за-
кладки. Парень во всём при-
знался. Он был в ужасе, когда 
ему рассказали, что за «какой-то 
там грамм» можно получить ре-
альный срок. Задания он полу-
чал по ватсапу, а деньги начисля-
лись через QIWI Кошелёк. Также 
парень признался, что в процес-
се фасовки и сам не раз попробо-
вал «предлагаемую продукцию». 

Просматривайте, 
что снимают ваши дети 

В УВД ЮВАО отмечают, что 
родители подростков часто даже 
не подозревают, что их дети ста-
ли заниматься преступной дея-
тельностью. 

— Практически во всех случа-
ях родители пребывают в полной 
растерянности, — говорит Вик-
тория Оськина, — и долго не мо-
гут поверить. А самое удивитель-
ное — они видят, что у ребёнка 
завелись деньги, но не интересу-
ются способом заработка.

Сотрудники полиции сове-
туют родителям обращать вни-
мание на дорогие приобретения 
подростка, на сомнительные 
знакомства. Стоит бить тревогу, 
если увидите в телефоне ребён-
ка странный набор фотографий: 
почтовые ящики, чердачные 
люки, подоконники, незакры-
тые электрощиты, информаци-
онные или рекламные щиты в 
лифте или в подъезде и т.д.

— Как правило, именно такие 
места выбирают злоумышлен-
ники для закладок, — поясняет 
Виктория Оськина.

Взрослым также необходимо 
донести до ребёнка, что даже за 
1 грамм наркотиков он может по-
лучить реальный срок до 10 лет 
и сломать себе жизнь. Никакой 
айфон этого не стоит…

Уголовная ответственность за 
это преступление наступает с 14 
лет. До этого возраста ребёнка и 
семью ставят на учёт в комиссии 
по делам несовершеннолетних.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА  

Молодой 
человек не знал, 
что за «какой-то 
там грамм» 
можно получить 
срок

Лёгкие деньги на айфон 
и кроссы
Как подростков округа вербуют 
в наркокурьеры

Сообщение о планируемом изъ-
ятии для государственных нужд 
объектов недвижимого имуще-
ства, расположенных в границах 
зон планируемого размещения 
линейного объекта участка улич-
но-дорожной сети — участок Юго-
Восточной хорды от улицы Пол-
бина до Курьяновского бульвара.

Цель изъятия для государствен-
ных нужд объектов недвижимого 
имущества — освобождение терри-
торий планируемого размещения 
линейного объекта участка улич-
но-дорожной сети — участок Юго-
Восточной хорды от улицы Полби-
на до Курьяновского бульвара.

Границы зон планируемого 
размещения линейного объекта 
участка улично-дорожной сети 
— участок Юго-Восточной хор-
ды от улицы Полбина до Курья-
новского бульвара — утверждены 
постановлением Правительства 
Москвы от 11.10.2019 №1319-ПП. 

Изъятие и предоставление ком-
пенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут 
происходить в рамках действую-
щего законодательства в соответ-
ствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Зе-
мельного кодекса Российской Фе-
дерации, статьями 279 и 281 Граж-
данского кодекса Российской 
Федерации, статьями 9-11 и 28 
Федерального закона от 5.04.2013 

№43-ФЗ «Об особенностях регу-
лирования отдельных правоотно-
шений в связи с присоединением к 
субъекту Российской Федерации 
— городу федерального значения 
Москве территорий и о внесении 
изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Фе-
дерации».

Границы зон планируемого 
размещения вышеуказанного 
объекта прилагаются.

Заинтересованные лица могут 
получить информацию о пред-
полагаемом изъятии земельных 
участков и (или) иных объектов 
недвижимого имущества для го-
сударственных нужд по тел. (495) 
957-7500, доб. 55-229.

Правообладатели подлежащих 
изъятию объектов недвижимо-
го имущества, права которых не 
зарегистрированы, могут подать 
заявления об учёте прав на объ-
екты недвижимого имущества с 
приложением копий докумен-
тов, подтверждающих права на 
указанные объекты недвижимо-
го имущества. Такие заявления 
могут быть направлены заказ-
ным письмом с уведомлением о 
вручении в Департамент город-
ского имущества г. Москвы на 
имя заместителя руководителя 
Прусаковой Наталии Васильев-
ны по адресу: 125993, г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр., 21, 
стр. 1.

О планируемом изъятии недвижимого имущества
официально  >>

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
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НА САЙТЕ 
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Е
сть дети, кото-
рым не повез-
ло. Они боле-
ют с рожде-
ния. У одних 

генетическая аномалия, 
например синдром Да-
уна, другие получили 
травму при родах… Та-
ким детям нужны де-
фектолог, логопед, пси-
холог, необходим мас-
саж, а иногда и платное 
лечение. Понадобится 
помощь и в обучении — 
письму, математике, ан-
глийскому… И на всё это 
нужны деньги.

В этих и других нуж-
дах больным детям по-
могает благотворитель-
ный фонд «Гольфстрим», 
в том числе за счёт про-
дажи изделий ручной ра-
боты на благотворитель-
ных ярмарках.

Научили 
программированию

Например, восьми-
класснику из школы в 
Лефортове фонд помо-
гает в освоении буду-
щей профессии. Из-за 
генетического заболева-
ния мальчику тяжело го-
ворить, а вот учиться он 
может и любит.

— Для подростка мы 
организовали бесплат-
ные курсы программи-
рования, — рассказы-
вает пресс-секретарь 
фонда Дарья Карелина. 
— Он начал заниматься 
этой осенью и уже смог 
создать свой первый 
интернет-сайт. Серьёз-
ный шаг к будущей про-
фессии!

Помогают 
мягкие игрушки

Некоторые специали-
сты, работающие с деть-
ми, есть в штате фонда: 

это психологи, дефек-
тологи, преподаватели 
творческих и спортив-
ных направлений. Кто-
то помогает на добро-

вольных началах (как 
п р е п о д а в а т е л ь -п р о -
граммист), чьи-то услу-
ги «Гольфстрим» помога-
ет оплачивать. Ещё фонд 
помогает семьям платить 
за дорогостоящие опера-
ции и приобретать инва-
лидные коляски. 

Средства на такую по-
мощь «Гольфстрим» со-
бирает разными способа-

ми, в том числе на бла-
готворительных ярмар-
ках, где продаёт мягкие 
игрушки ручной работы. 
Их шьют волонтёры про-
екта «Мастерицы». Учат-
ся этому они на мастер-
классах по рукоделию. 

— Мастер-классы бес-
платные, все материалы 
мы раздаём, — объясняет 
Карелина, — и выкрой-

ки подбираем простые, 
но интересные. 

Получается у всех

Ведёт занятия житель-
ница Марьина Юлия Бу-
чинская — опытная ру-
кодельница: раньше 
шила одежду, потом пе-
реключилась на игруш-
ки из ткани. В фонде уве-
ряют, что на её мастер-
классах научиться шить 
может каждый. Игрушки 
у всех получаются с пер-
вого раза.  

Это куклы, ангелы, жи-
вотные самого просто-
го кроя, но из ярких тка-
ней. Делать их легко, а по-
лучается очень эффектно. 
Простые модели выбира-
ют специально, ведь фон-
ду нужны игрушки товар-
ного вида, которые по-
могут быстро заработать 
деньги для подопечных. 

Вы тоже можете помочь 
детям, сшив мягкую 
игрушку. Для тех, кто 
заинтересовался, рас-
писание мастер-классов 
на сайте golfstreamfond.
ru/project/masteritsy. Бли-
жайшая встреча прой-
дёт 29 октября в ковор-
кинг-центре на ул. Ви-
нокурова, 2, с 12.00 до 
18.00. Подробности по 
тел. фонда «Гольфстрим» 
8-800-234-3443.

Вера ШАРАПОВА 

Сшей мишку — 
помоги ребёнку!
Присоединяйтесь к мастерицам по изготовлению 
игрушек для благотворительных ярмарок

Для шитья волонтёры 
выбирают простые, 
но эффектные модели

Общественная приёмная 
уполномоченного по защи-
те прав предпринимателей 
в Москве начала работу по 
адресу: ул. Смирновская, 
25, корп. 16. Её руководите-
лем назначен общественный 
бизнес-омбудсмен по транс-
порту член совета москов-
ского регионального отде-
ления «Деловой России» Ар-
тур Терисаян. 

По его словам, такие при-
ёмные особенно важны для 
представителей малого биз-
неса, ведь для них содержа-
ние штата юристов и финан-
систов — слишком затрат-
ная статья расхода, а знаний 

о правилах ведения бухгал-
терии и о работе с докумен-
тацией порой недостаточно. 

— Наша цель — устранять 
барьеры для ведения биз-
неса на территории округа 
и содействовать развитию 
предпринимательского со-
общества, — отметил Артур 
Терисаян. 

Уполномоченный по за-
щите прав предпринимате-
лей Москвы Татьяна Мине-
ева выразила уверенность в 
том, что новая площадка для 
диалога улучшит бизнес-
климат не только в округе, 
но и в Москве в целом.

– Подобный опыт даст 

возможность упорядочить 
проблемы отрасли и решать 
их не локально, а на уровне 
мэрии Москвы, — проком-
ментировала она. 

Всего же до конца года в 
городе планируется открыть 
13 приёмных.

В церемонии открытия 
также участвовала глава 
Управления имуществен-
ных отношений префекту-
ры ЮВАО Елена Меркулова. 
Она добавила, что сегодня 
в округе насчитывается 120 
промпредприятий, 6 тысяч 
субъектов малого и средне-
го бизнеса.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА  

В округе открылась общественная приёмная по защите прав предпринимателей

Подарите 
продукты тем, 
кто нуждается!

В супермаркете по 
адресу: Есенинский бул., 
1/26, установили бокс для 
сбора продуктов в пользу 
благотворительного про-
екта «Дари еду!». Все же-
лающие могут оставить в 
нём товар для нуждаю-
щихся людей — многодет-
ных семей, семей с деть-
ми-инвалидами, родите-
лей-одиночек и других.

— Это должны быть 
продукты, которые не 
требуется хранить в хо-
лодильнике: крупы, пече-
нье, растительное масло и 
тому подобное, — объяс-
няет Ирина Петрова, PR-
менеджер благотвори-
тельного проекта «Дари 
еду!». — Важно, чтобы 
продукты были в завод-
ской упаковке, а срок 
их хранения истекал не 
меньше чем через месяц.

Сотрудники магазина 
будут проверять заполняе-
мость бокса, и, когда он на-
полнится продуктами, во-
лонтёры проекта заберут 
их и отвезут нуждающим-
ся. Заявок у фонда много, и 
на сегодняшний день бла-
готворители помогли уже 
более чем 3700 семьям: про-
ект работает с 2016 года.

Благотворительные бок-
сы для продуктов в ЮВАО 
также установлены в мага-
зинах по адресам: ул. Зеле-
нодольская, 25, и ул. Бра-
тиславская, 29, корп. 1.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Мастер-класс по изготовлению 
мягких игрушек

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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1 
октября вступил в силу 
закон, который запре-
тил размещать хосте-
лы в жилом помеще-
нии. Хотите сделать из 

квартиры гостиницу — офор-
мите её как нежилую и получи-
те разрешение соседей. Также 
по новому закону хостел мож-
но открыть только на 1-м или 
на 2-м этаже, если под ним не-
жилое помещение, например 
магазин.  

Вход в отель из подъезда 
должны замуровать

Как отметила эксперт Када-
стровой палаты Надежда Ле-
щенко, чтобы открыть в доме 
хостел, нужно пригласить сосе-
дей на собрание собственников 
и сообщить им об этом. Решение 
собрания оформляется прото-
колом. Если согласие большин-
ства получено, нужно заручить-
ся согласием собственников всех 
квартир, смежных с переустраи-
ваемым помещением. 

После этого будущий «отель-
ер» должен отнести документы 
в МФЦ и попросить поменять 
статус квартиры.

По закону нежилое помеще-
ние нужно изолировать от об-
щего подъезда. А значит, быв-
шую квартиру ждёт перепла-
нировка. Вход нужно сделать с 
улицы, а дверь, выходящую в 
подъезд, заложить. 

Новый вход 
согласовывают 
с жителями

Разрешение на переплани-
ровку и на превращение жилых 
помещений в нежилые в Мо-
скве даёт Мосжилинспекция. 

— Очень важно правиль-
но обустроить вход в хостел. 
Нужно сделать проём в той ча-
сти фасада, которую согласо-
вали на собрании. В комнатах 
обязательно потребуется про-
ложить качественную звуко-

изоляцию, смонтировать сис-
тему пожаротушения и сделать 
тревожную кнопку для вызова 
полиции, — объясняет  началь-
ник Жилищной инспекции по 
ЮВАО Иван Шальнов. 

Но и это ещё не всё. По закону 
все гостиницы нашей страны 
обязаны пройти специальную 
проверку и получить от Росту-
ризма документ о соответствии 
требованиям. 

Закрыть может 
только суд

Несмотря на старания зако-
нодателей, незаконные хостелы 
в жилых домах пока не исчез-
ли. Например, такую «гости-
ницу» обнаружили в этом году 
в Кузьминках. Она существо-
вала в квартире на 14-м этаже 
жилого дома на Волгоградском 
проспекте. Когда туда вошли 
сотрудники полиции, выяс-
нилось, что все комнаты раз-
делили перегородками. В каж-
дом отсеке установили кровати, 
где и ночевали гости. При этом 
хозяин квартиры жил в другом 
городе. Помещение же сдавал 
без оформления каких бы то ни 

было документов. Этот хостел 
закрыли.  

С 1 октября 2019 года на неза-
конные хостелы в жилых домах 
надо жаловаться в московскую 
Государственную жилищную 
инспекцию, Роспотребнадзор 
и правоохранительные органы.  

— Получив обращение, наши 
специалисты выйдут на место 
и всё проверят. Если выяс-
нится, что помещение жилое 
и используется не по назначе-
нию, то хозяина ждёт штраф 
до 1,5 тысячи рублей. Кро-
ме этого, инспектор предпи-
шет устранить нарушение, — 

рассказывает Иван Шальнов. 
На устранение нарушения 

дадут время. Если срок прой-
дёт, а хостел-нарушитель про-
должит работу, хозяин запла-
тит уже 3 тыс. рублей, но ему 
дадут ещё время на приведе-
ние дел в порядок. На третий 
раз инспекция обратится в суд, 
который примет решение о за-
крытии незаконного хостела. 

Павел НИКИТИН

Жилищная инспекция по ЮВАО: 
1-я Новокузьминская ул., 10, 
тел. (499) 409-4923. 
Эл. приёмная на сайте: 
mgi.mos.ru

проблема

Без согласия соседей хостел не открыть
Новый закон ужесточил требования к мини-отелям

Хостел 
разрешён 
в нежилом 
помещении 
на 1-м этаже

ре
кл

ам
а 

33
75

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



13октябрь 2019  №42 (855)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

 Вышло распоряжение Департа-
мента городского имущества г. Мо-
сквы от 10 октября 2019 года №40390 
«Об изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого имуще-
ства».

В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных нужд 

у правообладателя объекты недвижи-
мого имущества (приложение) для це-
лей, указанных в Адресной инвестици-
онной программе г. Москвы на 2018-2021 
годы: «Строительство многоуровневых 
транспортных развязок через Казанское 
и Горьковское направления Московской 
железной дороги на участке от шоссе 
Энтузиастов до Рязанского проспекта».

Из приложения
Перечень объектов недвижимого иму-

щества, подлежащих изъятию для госу-
дарственных нужд: Андроновское ш., 
32а, стр. 1, 4, 5.

 Вышло распоряжение Департа-
мента городского имущества г. Мо-
сквы от 14 октября 2019 года №40711 
«Об изъятии для государственных 
нужд объекта недвижимого имуще-
ства».

В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных нужд 

нежилое помещение площадью 4,9 кв. м, 
расположенное по адресу: г. Москва, ул. 
Люблинская, 111, стр. 3, принадлежащее 
Шалунову Анатолию Вячеславовичу на 
праве собственности».

 Вышло распоряжение Департа-
мента городского имущества г. Мо-
сквы от 14 октября 2019 года №40712 

«Об изъятии для государственных 
нужд объекта недвижимого имуще-
ства».

В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных нужд 

нежилое помещение площадью 502,8 
кв. м, расположенное по адресу: г. Мо-
сква, ш. Фрезер, 9, принадлежащее ак-
ционерному обществу «Столичные апте-
ки» на праве собственности».

 Вышло распоряжение Департа-
мента городского имущества г. Мо-
сквы от 14 октября 2019 года №40718 
«Об изъятии для государственных 
нужд объекта недвижимого имуще-
ства».

В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных нужд 

нежилое помещение площадью 84,1 

кв. м, расположенное по адресу: г. 
Москва, ул. Люблинская, 111, стр. 3, 
принадлежащее на праве долевой соб-
ственности Приведену Артёму Бори-
совичу (доля в праве 7/20), Шалунову 
Анатолию Вячеславовичу (доля в пра-
ве 13/20)».

 Вышло распоряжение Департа-
мента городского имущества г. Мо-
сквы от 16 октября 2019 года №41078 
«Об изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого имуще-
ства».

В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных нужд у 

правообладателей объекты недвижимо-
го имущества (приложение) для целей, 
указанных в Адресной инвестицион-
ной программе г. Москвы на 2018-2021 

годы: «Строительство улично-дорожной 
сети с искусственными сооружениями 
и переустройством инженерных комму-
никаций на участке от улицы Грайворо-
новской до улицы Шоссейной, включая 
транспортную развязку на пересечении 
с Волгоградским проспектом» и «Стро-
ительство улично-дорожной сети с ис-
кусственными сооружениями и пере-
устройством инженерных коммуника-
ций на участке от улицы Шоссейной до 
улицы Полбина».

Из приложения
Перечень объектов недвижимого иму-

щества, подлежащих изъятию для госу-
дарственных нужд: земельные участки 
по адресам: ул. Шоссейная, вл. 1 и 2Д; 
нежилые здания по адресам: ул. Шос-
сейная, 2Д, стр. 4, 5, 6, 7, 8.

кадры из прошлого

В 
начале шести-
десятых годов 
было принято 
решение оп-
тимизировать 

судоходство в акватории 
Южного грузового пор-
та и прорыть новое трёх-
километровое русло Мо-
сквы-реки, которое по-
лучило название Нага-
тинское спрямление. К 
1968 году воды Москвы-
реки потекли по искус-
ственным Новинков-
скому и Нагатинскому 
рукавам, а фрагменты 
исторического частич-
но засыпанного русла 
составили затон Новин-
ки, Кожуховский пруд 
и Кожуховский затон. 

После затопления лугов 
образовался остров, по-
лучивший название Бо-
бровый: на нём действи-
тельно живут бобры, по-

строившие свои хатки 
и протоптавшие к воде 
тропинки. Прежде остров 
входил в погрузочно-раз-
грузочную систему порта 
и на него свозили брёвна, 
песок и строительный 
мусор, но сейчас бобров 
никто не беспокоит, раз-
ве что рыбаки, приходя-

щие зимой на остров по 
льду. Помимо бобров, на 
острове были замечены 
ондатры, ласки и лисы.

В Кожуховском затоне 
тоже есть острова, но не 
такие большие, как Бо-
бровый. В затоне сохра-
нились очистные соо-
ружения сточного кол-

лектора, заброшенная 
гребная база «Трудовые 
резервы», заброшен-
ная водозаборная стан-
ция 1929 года, бетонный 
фундамент опоры ЛЭП 
посреди затона, остатки 
причала.

На северном бере-
гу затона давным-дав-

но образовалась стоян-
ка речных теплоходов; 
раньше их было больше, 
но и сейчас здесь мож-
но увидеть действую-
щие и списанные суда. 
На дебаркадере обору-
дована поисково-спа-
сательная станция МЧС 
«Кожухово». Старожи-
лы вспоминают, что на 
этом месте в советские 
годы работало Детское 
речное пароходство — 
К луб юных речников, 
где школьников обу-
чали управлению и об-
служиванию настоящих 

теплоходов «Антарес» и 
«Отважный».

В 2019 году было прове-
дено комплексное благо-
устройство прибрежной 
территории.

На южном берегу Ко-
жуховского затона за-
вершается строительство 
московского Диснейлен-
да — тематического пар-
ка развлечений «Остров 
Мечты» — и для удобства 
его посетителей через за-
тон будет переброшен ав-
томобильный мост с пе-
шеходным тротуаром.

Евгений ЧЕСНОКОВ

В 1960-х в Кожухове изменили 
русло Москвы-реки

На острове Бобровый 
живут бобры, ондатры, 
ласки и лисы

официально  >> Об изъятии недвижимого имущества

Кожухово, Москва-река, 1950-1960 годы

Кожуховский затон — старое русло Москвы-реки

Поисково-спасательная 
станция «Кожухово»

Детское пароходство. 
1970-е годы
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С 
мая этого года для 
молодожёнов, же-
лающих отпразд-
новать свадьбу ярко 
и незабываемо, от-

крылись новые площадки для 
бракосочетаний во многих ин-
тересных местах столицы. Об 
этом и о других новшествах 
«ЮВК» рассказала совет-
ник Дворца бракосочетания 
№3 Оксана Петросян.

На любой вкус

— В этом году 
у нас два глав-
ных нововведе-
ния. Первое — это 
возможность заключать 
брак не только в стенах ЗАГСа. 
Второе — регистрация браков 
с иностранцами из дальнего 
зарубежья в большинстве мо-
сковских ЗАГСов. Раньше её 
проводили только во Дворце 
бракосочетания №4 и в Ши-
пиловском отделе ЗАГС, — го-
ворит Оксана Петросян.

Сегодня жители ЮВАО мо-
гут заключить брак на любой 
из 29 выездных площадок.

Поклонникам спорта при-

дётся по душе свадьба на стади-
оне «Спартак» или на террито-
рии спорткомплекса «Лужни-
ки». Ценители искусства могут 
расписаться в театре «Школа 
современной пьесы». Для лю-
бителей природы бракосоче-
тания проходят в Москвариу-
ме и в заповеднике «Серебря-
ный Бор». Романтиков ждут 
смотровая площадка Остан-
кинской телебашни, старин-

ные усадьбы, купол звёздного 
неба в Московском планета-
рии. Поклонникам острых 
ощущений и головокру-
жительных высот откры-

ты башни «Москва-Сити». 
Молодожёнам Юго-Восточ-

ного округа удобнее всего по-
дать заявление на регистра-
цию брака во Дворец бракосо-
четания №3 и сыграть свадьбу 
в усадьбе Муравьёвых-Апосто-
лов на Старой Басманной ули-
це. С мая здесь поженились бо-
лее 100 пар. Особняк, постро-
енный в классическом стиле, 
привлекает молодожёнов воз-
можностью сделать красивые 
свадебные фотографии. Осо-
бенно женихам и невестам 
нравится фотографироваться 

на фоне старинной лестницы.
Зарегистрировать брак вне 

ЗАГСа просто. Паре, решившей 
пожениться, нужно выбрать 
площадку и подать заявление 
в электронном виде на порта-
ле госуслуг либо лично в отде-
ле ЗАГС или во Дворце брако-
сочетания Москвы, закреплён-
ном за площадкой, не раньше 
чем за год и не позднее чем за 
месяц до желаемой даты. Раз-
мер госпошлины остаётся стан-
дартным — 350 рублей. 

С цыганами и с медведем

Оксана Петросян работает 
в органах ЗАГС более 20 лет. 
За это время в церемонии на-
метились существенные изме-
нения.

Часто молодожёны и гости 
приходят в ЗАГС в костюмах 
различных исторических эпох, 
персонажей из русских народ-

ных сказок, аниме, «Звёздных 
войн», комиксов. Транспорт 
также разнообразен — от вело-
сипедов, украшенных лентами 
и цветами, до карет. А вместо 
традиционных обручальных 
колец новобрачные порой об-
мениваются… живыми змеями!

— Однажды к нам приехала 
пара с цыганами и с медведем. 
Конечно, в роли цыган были 

циркачи, а медведь был ряже-
ным. Оказалось, что и сами но-
вобрачные — профессиональ-
ные артисты. Это была незабы-
ваемая регистрация! — вспоми-
нает Петросян.

Брак с иностранцами

С 1 августа этого года Дворец 
бракосочетания №3 начал реги-
стрировать браки с иностранца-
ми из дальнего зарубежья. Тем 
самым уменьшилась нагрузка на 
другие отделы ЗАГС, а будущим 
супругам теперь не нужно долго 
стоять в очереди и ехать далеко, 
чтобы пожениться.

Оксана МАСТЮГИНА

Свадьба в усадьбе Жених и невеста в усадьбе 
Муравьёвых-Апостолов

Какие новшества появились в ЗАГСах
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Зарегистрировать брак 
можно на стадионе, в театре, 
в Москвариуме, на телебашне
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Ф
ан Фэй прие-
хал в Москву 
из Китая 13 
лет назад и уже 

пять лет живёт в Выхине-
Жулебине, на улице Гене-
рала Кузнецова. Он журна-
лист, работает в крупном 
информационном агент-
стве редактором-перевод-
чиком. Чем его привлекла 
Москва, Фэй рассказал 
корреспонденту «ЮВК».

Влюбился 
в русский язык

Фан Фэй родился и вы-
рос в городе Чжэнчжоу. 
Там проживают 7 млн че-
ловек. В Москву он при-
ехал в 2006 году и посту-
пил учиться в МГУ на фа-
культет журналистики. 

— В моей провинции 
много населения, а квот 
для студентов мало. Я 
решил попытать удачи 
в России, тем более что 

ещё в 9-м классе ездил с 
мамой во Владивосток. 
Мне очень понравилось, 
как звучит русский язык. 

На деле же выучить рус-
ский китайцу оказалось 
непросто. Лишь спустя год 
он смог на нём говорить. 

— Сложнее всего да-
вались падежи. Я до сих 
пор их путаю, — призна-
ётся Фан Фэй. 

В Москве — культура, 
в Китае — еда

— В Москве полно би-
блиотек, театров и музеев, 
а в Китае — кафе и столо-
вых с дешёвой и вкусной 
едой, — вспоминает свои 
первые впечатления жур-
налист. — У нас никто не 
готовит, потому что всег-
да можно перекусить вне 
дома или заказать еду на 
дом. Здесь же, кроме ша-
урмы, на улице особо ни-
чего не продают. Пер-

вые три месяца я питался 
только ею. Потом научил-
ся готовить. Сейчас могу 
состряпать даже жаркое из 
свинины и окрошку.

В наших магазинах, 
по его словам, чересчур 
много алкоголя. Пьём и 
курим мы гораздо боль-
ше китайцев. А курящих 
женщин в Китае и вовсе 
осуждают. Отдыхаем мы 
тоже по-разному. Рус-
ские любят дискотеки, а 
китайцы — караоке. 

— Москвичи более пря-
молинейны и более эмо-

циональны, но редко улы-
баются. Русские похожи 
на сухую траву. Доста-
точно спички, чтобы они 
вспыхнули. У нас же люди 
сдержанные. Они не по-
казывают истинные чув-
ства, боятся опозориться, 
— говорит Фан Фэй.

Удивило 
голубое небо

Большое впечатление 
на Фан Фэя произвела 
природа России — леса 
и голубое небо. В круп-

ных городах Китая мно-
го промпредприятий, и 
там небо серое от смога. 

— В Москве больше зе-
лени и на улицах чище, 
чем у нас. В Китае, как и 
здесь, полно спортивных 
площадок. Но если в сто-
лице на них мало кто за-
нимается, то у нас — прак-
тически все. Я, напри-
мер, играю в бадминтон, 
— продолжает Фан Фэй. 

В ближайшие годы на 
родину Фан Фэй возвра-
щаться не собирается. До-
мой ездит раз в год. В 2014 

году он создал интернет-
портал «Серый Мокко», 
где публикует информа-
цию для китайцев о рус-
ском языке и о русской 
культуре. Для подпис-
чиков канала организу-
ет культурные мероприя-
тия — поездки в музеи и 
на российские предприя-
тия. Так, они уже посетили 
музеи водки, подстакан-
ников, «Назад в СССР», 
«Русские валенки», а так-
же Музей русской гармо-
ники Альфреда Мирека. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Вы, москвичи, очень 
эмоциональные...»
Китаец Фан Фэй пять лет живёт 
в Выхине-Жулебине

Галине Лёвиной с Брати-
славской улицы 71 год, и 
недавно она освоила редкое 
рукоделие: делает корзины и 
вазы. По внешнему виду их 
сложно отличить от тради-
ционных плетёнок из лозы. 
Вот только Галина Алексан-
дровна мастерит их из газет-
ных полосок. 

— Мне с юности нрави-
лось рисовать, вязать, выши-

вать. А потом в центре соц-
обслуживания «Марьино» я 
посетила занятие, на кото-
ром учили превращать ста-
рые газеты в полезные вещи 
для дома, — рассказала она. 

Техника эта довольно не-
простая: газету разрезают 
на полоски, их скручивают 
в трубочки, которые потом 
особым образом укладыва-
ют и переплетают. 

— Готовое изделие я кра-
шу морилкой, чтобы полу-
чился цвет дерева. А потом 
покрываю лаком для проч-
ности. С такой корзиной 
можно смело отправляться 
в лес, — говорит мастерица. 

Кроме практичных пред-
метов, Галина Лёвина плетёт 
кораблики, ёлочки и многое 
другое. Свои работы она да-
рит родственникам и друзьям. 

К кропотливому труду 
Галине Александровне не 
привыкать. После поли-
графического училища она 
несколько десятилетий ра-
ботала в издательствах по 
специальности «ручной на-
борщик». А в 1990-х годах 
прошла обу чение на кур-
сах и почти 10 лет трудилась 
швеёй на фабрике.

Артур ГУТМАНОВИЧ

Пенсионерка из Марьина плетёт корзины 
из газетных трубочек

«Русские 
любят 
дискотеки, 
а китайцы — 
караоке»
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 Вышло распоряже-
ние Департамента го-
родского имущества г. 
Москвы от 11 октября 
2019 года №40527 «Об 
изъятии для государ-
ственных нужд земель-
ных участков».

В нём, в частности, 
говорится: 

«Изъять для государ-
ственных нужд у пра-
вообладателя объек-
ты недвижимого иму-

щества (приложение) 
для целей, указанных 
в Адресной инвести-
ционной программе г. 
Москвы на 2018-2021 
годы: «Реконструкция 
ул. Донецкая».

Из приложения
Перечень объектов не-

движимого имущества, 
подлежащих изъятию для 
государственных нужд: 
два земельных участка по 
адресу: ул. Донецкая, 30.

официально  >>
Об изъятии 
земельных участков

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

Фан Фэй с участниками 
фестиваля «Спасская башня»

Готовые изделия 
Галина Лёвина 
красит морилкой
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В 
весёлой средней 
школе, что на Рязан-
ском проспекте, по-
ловина 10-го класса, 
где я учился, мечта-

ли стать сантехниками: сказа-
лось влияние фильма «Афоня». 
Вторая половина мужского на-
селения класса определить-
ся с будущей специальностью 
не могла. И потому директор 
распорядился приглашать в 
школу с агитацией предста-
вителей разных профессий.

Первым пришёл недавний 
выпускник по кличке Прыщ, 
а ныне студент железнодорож-
ного техникума по фамилии 
Пронькин.

— Ну чо, пацаны! — начал он. 
— Дело наше неплохое: ведёшь 
паровоз да водовку пьёшь!

Директор изменился в лице.
— Так что, пацаны, все по-

ступаем! — закончил Пронь-
кин и стрельнул у директора 
сигаретку.

— Не, пацаны, вы чо?! — сме-
нил он пластинку, куря в туа-
лете. — Да ни в жисть не идите! 
Весь чумазый, только и лазишь 
под машину! Весь мазут от Чух-
линки до Кратова собрал за год! 

И помолчав, добавил:
— Но я вам этого не говорил!
Следующим эшелоном про-

паганды пришли трое курсан-

тов военного училища из Кузь-
минок. Военрук и директор 
с утра причесались влажным 
способом и приготовили речи.

Во время чтения речей кур-
санты стрельнули у военрука 
пятёрку, добавили свой трояк 
и затарились портвейном типа 
«Анапа» в ближайшем магази-
не. 

— Короче, пацаны! — начал 
старший из них, когда-то учив-
шийся в нашей школе, но вы-
гнанный после 8-го класса за 
неуспеваемость. — Так и знай-
те: лучше места нет, чем учи-
лище имени Верховного Сове-
та! Идёшь в самоход, — тут он 
запнулся, — в смысле в уволь-
нение, — все девчонки твои!

Учительницы, срочно побро-
савшие свои классы и столпив-
шиеся в актовом зале, где про-
ходила встреча, зарделись.

— А летехами, то есть лейте-
нантами станем, так ваще! — 
подал голос один из младших.

— Вы чо, пацаны?! — втемя-
шивали они нам потом, куря 
в туалете. — Даже не думайте! 
Жизни никакой: сплошная ка-
зарма!

— А лейтенантами станем, 
так ваще! — подал голос млад-
ший. — Залобанят куда-нибудь 
под Читу, где медведи на тан-
цы приходят, и кукуй 25 лет до 
дембеля!

После этого памятного вече-
ра с «мастер-классами» в шко-
лу долго никого не приглаша-
ли. Но ближе к весне, когда и 
первая половина мальчиков-
десятиклассников раздумали 

идти в сантехники, директор 
спохватился: с него же требова-
ли показатели поступаемости.

И агитировать нас пришёл 
некто Длинный из МИСИ. Он 
окончил школу давно и уже три 
года мучил своим присутстви-
ем факультет водоснабжения и 
канализации.

— Слыхал я, пацаны, — на-
чал он, — что многие в сантех-
ники собирались. Правильный 
выбор! Только лучше в инсти-
тут, на наш факультет! Сами су-
дите: с разводным ключом не 
бегаешь, прокладки не меня-
ешь, сидишь в ЖЭКе чистень-
кий, мастера по вызовам сходят 
— с тобой поделятся!

— Опытом, Серёжа, поде-
лятся? — значительно кивнув, 
спросила совсем потерявшаяся 
в веках училка младших клас-
сов.

— Трояком они поделятся, — 
мрачно добавил с «камчатки» 
второгодник Петраков. — А за-
куси вечно не хватает. Учись — 
не учись...

Он знал, что говорил. У него 
в ЖЭКе работала сестра.

Прошли годы. Я сменил мно-
го профессий: был и маляром 
в Воркуте, и чертёжником в 
МИСИ, и сельхозрабочим и от-
служил срочную, угодив в ар-
мию рядовым за две недели до 
получения лейтенантских по-
гон. Я проехал всю Россию на 
паровозах и электровозах.

Но вот до сих пор не умею чи-
нить сломавшийся кран. Недо-
статочно хорошо было в школе 
с агитацией, я считаю...

наша история

Куда пойти, 
чтобы не учиться?
Как в советской школе проводили профориентацию

История мест 
с Игорем 
Воеводиным
Игорь Воеводин — писатель, 
журналист, телеведущий. 
Его многие помнят по теле-
программам «Времечко», 
«Сегоднячко», «Профессия 
— репортёр». Игорь Вое-
водин более 40 лет живёт 
в Выхине, ему есть 
что вспомнить и о чём 
рассказать. 

Полкласса мечтали стать 
сантехниками: сказалось влияние 
фильма «Афоня»
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      (495) 681-3970
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Мастер межшкольного комбината 
знакомит ребят с программным 
управлением робота. 1986 год
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Средневековая 
Япония 
на Волочаевской

Городская школа япони-
стики 2 и 3 ноября прове-
дёт более 30 мероприятий, 
посвящённых средневеко-
вой Японии, в библиотеке 
№122 им А.Грина (ул. Воло-
чаевская, 14а, стр. 1). Посе-
тителей ждут интерактивные 
лекции об истории и культу-
ре, мастер-классы по япон-
ским шахматам сёги и по на-
деванию кимоно, кинопоказ, 
концерт японского фолькло-
ра и квест. Время работы 
школы: с 12.00 до 22.00. 

Вход свободный, 12+.
Справки по тел. (499) 722-
6512. 

Экологический 
мастер-класс 
в Кузьминках

В лектории на централь-
ной площади парка «Кузь-
минки» 29 октября в 16.00 
состоится мастер-класс для 
детей от 4 до 11 лет. Ребят 
научат мастерить фигурки 
животных из шишек, желу-
дей, веток и осенних листьев. 

Участие бесплатное 
при регистрации на сайте 
kuzminki.ru

Экскурсия по усадьбе 
Люблино

Дворец Н.А.Дурасова в 
музее-усадьбе «Люблино» 
(ул. Летняя, 1, корп. 1) от-
кроет двери для бесплат-
ного посещения. 3 ноября 
с 18.00 до 23.00 все желаю-
щие смогут посмотреть экс-
позицию «Есть много чудных 
мест, украшенных на диво», 
где представлены старин-
ная мебель, фарфоровые 
и бронзовые произведения 
декоративного искусства, 
живопись, бисерное шитьё 
и модные костюмы золото-
го века русского дворянства. 

Флешмоб 
на Красноказарменной

В парке «Лефортово» (ул. 
Красноказарменная, 3) 3 но-
ября в 12.00 можно присое-
диниться к большому флеш-
мобу. Участники изготовят 
бумажные самолётики бело-
го, синего и красного цветов 
— все вместе они сложатся в 
огромный российский флаг. 

Вход свободный. 
Ксения ФИРСОВА

афиша   >>

В 
этом году Все-
р о с с и й с к а я 
акция «Ночь 
искусств» со-
стоится уже в 

седьмой раз. Её девиз — 
«Искусство объединяет». 

Вот несколько мест в 
нашем округе, где прой-
дут наиболее интересные 
мероприятия.

Мастерская 
художника 
на Ташкентской

Одной из главных пло-
щадок «Ночи искусств» 
станет галерея «Выхи-
но» (ул. Ташкентская, 
9). Программа начнётся 
в 13.00 и будет идти в ре-
жиме нон-стоп до 20.00. 

— Гости смогут побы-
вать в мастерской «Арт-
брызги» и освоить техни-
ку живописи знаменитого 
американского художника 
Джексона Поллока: кра-
ска набирается на кисть и 
разбрызгивается по холсту. 
Посетители и гости соз-
дадут свой принт на эко-
сумках или на деревянных 
украшениях, — рассказа-
ли организаторы акции.

Также выступит мо-
лодая команда рок-
музыкантов Мm’s band 
— классический «гараж-
ный» состав: гитара, бас, 
ударные.

Обязательна регистра-
ция на сайте vzvykhino.
com 

Стихи и выставка 
на Люблинской

«Ночь иск усств» в 
Культурном центре им. 
И.М.Астахова (ул. Люб-
линская, 149) приуроче-
на к Году театра. 

— В Большом зале в 
20.00 состоится фантас-

магория Павла Голубева 
MonoEsenin, — расска-
зывает пресс-секретарь 
центра Кристина Воска-
нян. — Это интерактив-
ный спектакль-разговор 

на стихи Сергея Есени-
на и воспоминания его 
современников. Зрители 
даже смогут задать Есе-
нину вопросы. Также в 
КЦ пройдёт выставка, 
посвящённая творчеству 
художественного руково-
дителя театра «Геликон-
опера» Дмитрия Берт-
мана. 

Обязательна регистра-
ция, тел. (495) 351-5902.

Ораторское 
искусство в Капотне

Во дворце культуры 
«Капотня» (2-й квартал, 
20а) в рамках «Ночи ис-

кусств» в 17.00 начнётся 
семинар-практикум по 
ораторскому искусству. 
Также участников нау-
чат основам психологии 
и актёрского мастерства.

В фойе откроется вы-
ставка «С обложки глян-
цевого журнала», где по-
сетители смогут увидеть 
работы величайших фо-
тографов и снимки прин-

цессы Дианы, Мэрилин 
Монро, Одри Хепбёрн и 
других.

Обязательна регистра-
ция на сайте dkkapotnya.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

На Люблинской покажут 
архивные фото худрука 
«Геликон-оперы» 
Дмитрия Бертмана

В Марьине — спектакль о Есенине, 
в Капотне — фотографии Мэрилин Монро 
3 ноября в округе пройдёт «Ночь искусств»

Со 2 по 4 ноября в Москве 
устроят фестиваль в честь Дня 
народного единства. Для жи-
телей округа откроют две пло-
щадки. 

На площади Славы мож-
но будет побывать в худо-
жественной мастерской, где 
на учат живописи по стеклу, 
работе на гончарном круге, 

вышивке традиционных кав-
казских узоров на подушках 
и холмогорской резьбе по ко-
сти. А в кулинарной школе по-
делятся рецептами фирмен-
ной выпечки разных регио-
нов: липецких оладий, осе-
тинских пирогов, удмуртских 
ватрушек, татарских карто-
фельных лепёшек кастыбый 

и др. Юных посетителей ждут 
весёлые игры. 

Фестивальная зона (ул. Пе-
рерва, вл. 52) познакомит мо-
сквичей с народными ремёс-
лами. В столярной мастерской 
можно будет изготовить ма-
трёшек и другие деревянные 
игрушки, а также расписать 
подносы в гжельской технике. 

Посетители кулинарного шале 
приготовят камчатский салат 
«Сытая толкушка» из лосося 
и брусники, сварят солянку 
по старомосковскому рецеп-
ту, сделают алтайские коржи-
ки и сибирский сбитень. А на 
игровой площадке все жела-
ющие смогут сразиться в го-
родки.

Мастер-классы пройдут с 
13.00 до 18.00. 

Также обе площадки пора-
дуют гостей выступлениями 
фольклорных коллективов и 
спектаклями. 

Ксения ФИРСОВА

Вход свободный. 
Полное расписание на сайте 
moscowseasons.com

На Перерве и площади Славы будет фестиваль ко Дню народного единства
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Мэрилин Монро 
позирует 
на решётке 
нью-йоркского 
метро. 1954 год
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Н
ародный ар-
тист России 
А лександр 
М и х а й лов 
отметил 5 

октября юбилей — 75 лет! 
По этому поводу он ска-
зал, что всегда проводит 
такие праздники  только с 
самыми близкими людь-
ми — со своей семьёй. 
Признаётся, что стара-
ется «уползти в ракуш-
ку», порой даже мобиль-
ный телефон отключает: 
не хочет никакой суеты. 

Сей час А лексан др 
Яковлевич преподаёт во 
ВГИКе, выступает в Рос-
сии и за рубежом: про-
водит творческие вечера 
и участвует в антрепри-
зах, а также пишет стихи 
и прекрасно поёт.

Чуть не погиб 
в сцене с Гурченко

— Александр Яковлевич, 
всенародную известность и 
любовь вам принесли главные 
роли в фильмах, ставших 
классикой нашего кинемато-
графа, — это «Любовь и голу-
би», «Одиноким предостав-
ляется общежитие» и многие 
другие. А какая картина 
ближе всего вам самому?

— «Очарованный стран-
ник» и «Отряд специаль-

ного назначения», где я 
прикоснулся к судьбе ге-
ниального разведчика 
Кузнецова. Конечно, я 
влюблён в «Любовь и го-
луби» — картину, где я, 
кстати, чуть не погиб на 
съёмках во время сцены 
с Людмилой Марковной 
Гурченко. Помните, как 
мы плаваем с ней на ку-
рорте после того, как я вы-
шел из дома в море? Дело 
было в Батуми. Ноябрь, 
температура воды 14 гра-
дусов. По плану я падаю 
в специальном, сшитом 
сзади нитками костюме 
и всплываю уже в одних 
трусах. Так вот от костю-
ма мне удалось быстро ос-
вободиться, а с галстуком 
вышла накладка: в нём я 
запутался, затянул узел и 
чуть не задох нулся…  

— Вы не раз говорили, 
что вашей детской мечтой 
были совсем не театр и 
кино, а именно море.

— И моя мечта, кстати, 
сбылась. Несколько лет я 
работал матросом-мото-
ристом на рыбацком элек-
троходе «Яро славль», ходил 
на других судах в Охотском 
и Японском морях, в Тихом 
океане. Может, так и остал-
ся бы в этой профессии, 
если бы не трагический 
случай. Однажды наше 

судно попало в страшный 
шестибалльный шторм, в 
котором погиб ли многие 
члены команды. В порту 
Владивостока меня встре-
чала поседевшая мама, ко-
торая поставила ультима-
тум: или она, или море. 
Пришлось идти в актёры.   

На роль 
в «Мужиках!..» 
согласился не сразу

— В 1969 году вы окончи-
ли театральный факультет 
Дальневосточного педагоги-
ческого института искусств. 
Ваша карьера успешно 
складывалась?

— Первым моим ме-
стом службы стал При-
морский краевой дра-
матический театр. Мне 
было суждено играть сра-
зу две характерные роли: 
Раскольникова в «Пре-
ступлении и наказа-
нии» и князя Мышкина 
в «Идиоте». Затем я более 
10 лет проработал в Сара-
товском драмтеатре. И в 
1980-м, когда мне испол-
нилось 36 лет, я принял 
решение уехать в Москву. 
Там меня приняли в Мо-
сковский драматический 
театр имени Ермоловой, 
а в 1985 году я перешёл в 
Малый театр, в котором 

служил вплоть до 2004-го. 
А вот сниматься в кино 

я начал в 1973-м. Первой 
моей ролью стал брига-
дир сварочной бригады 
Алексей Углов в соци-
альной драме «Это силь-
нее меня». В 1982 году на 
экраны вышли знаме-
нитые «Мужики!..», где 
мой герой, шахтёр Па-
вел Зубов, решается на 
усыновление не только 
родной дочери, о кото-
рой он долгое время ни-
чего не знал, но и двух её 
братьев от неизвестных 
отцов. Надо признаться, 
что согласился я на роль 
не сразу. Но когда сцена-
рист Валентин Дьяченко 
рассказал, что в основе 
сюжета лежит ситуация, 

которую ему пришлось 
пережить лично, сыграл 
её с особым чувством.

Стыд становится 
анахронизмом

— Сейчас вас практичес-
ки не видно на экранах. С 
чем это связано?

— Во-первых, в нашей 
актёрской профессии не 
мы выбираем, а нас вы-
бирают. У нас, актёров, 
есть единственное пра-
во — отказать, что я и 
делаю на сегодняшний 
день. Честно говоря, не 
хочется сниматься в том, 
что подсовывают. Неин-
тересно. А ради заработ-
ка в рекламах — тем бо-
лее. Нет, принципиально 

Когда я работал матросом, 
попал в шторм 
и чуть не погиб

Известный артист рассказал, почему не стал моряком 
и отчего иногда ночами не спит

Александр Михайлов:  
Ощущаю себя 
свободным человеком

В фильме «Победа»
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не снимаюсь. Знаете, как-
то обидно видеть, когда 
Поддубный рекламиру-
ет «Спортлото», напри-
мер, или Колчак — ВТБ… 
Меня тоже три банка со-
блазняли их продвигать. 
Я ответил фразой деда: 
«Деньги приходят и ухо-
дят, а стыд остаётся».

— А что вы скажете по 
поводу сегодняшнего уров-
ня кинематографа?

— К сожалению, если 
суммировать всё то, что 
мы видим на наших те-
леэкранах, то склады-
вается довольно печаль-
ная общая картина. Ког-
да с утра до ночи наблю-
даешь многочисленные 
сцены убийств, сериалы 
нон-стоп, в которых ос-
новной конфликт про-
исходит между полицей-
скими и бандюганами, 
то видишь, что в осно-
ве всего — безнравствен-
ность, которая и диктует 
свои законы. Я не люблю 
горы трупов и море крови 
в фильмах, где убить чело-
века — всё равно что вы-
сморкаться. Мне интерес-
ны какие-то другие вещи, 
то, что происходит в душе.  

Знаете, недавно из 
жизни ушёл удивитель-
ный человек — отец Ва-
силий. С ним я мог гово-

рить бесконечно. Как-то 
он мне сказал, что время 
сейчас безОбразное. Без 
образа нам, как котя-
там, тычут жёлтого тель-
ца. Стыд становится ана-
хронизмом, а совесть тем 
более. Пока человек с со-
вестью — он очеловечива-
ется, а вот без совести — 
оскотинивается.

Место силы — 
Алханай 

— Вы активно под-
держиваете региональные 
фестивали. Насколько это 
для вас важно?

— Меняются гимны, 
цвет знамени, но для 
меня всегда остаётся моя 
Родина. И то, что про-

исходит в России, меня 
очень волнует. Прежде 
всего моим главным про-
ектом я бы назвал Меж-

дународный кинофести-
валь в моём родном горо-
де Чите, где я 75 лет на-
зад родился в землянке в 
период голода и разрухи. 
Мне бы очень хотелось, 
чтобы о Забайкалье уз-
нало как можно боль-
ше народа. У меня есть 
там своя сотка земли. Я 
разу ваюсь, распахиваю 
руки и дышу… Знаете, у 
нас там есть совершенно 
волшебное место силы, 
второй Тибет. Алханай. 
Мои друзья-актёры те-
перь приезжают туда 
подзарядиться, прочув-
ствовать землю, истоки.   

— Рассуждая о своих 
планах, вы не раз отмеча-
ли, что хотели бы больше 
играть в театре. 

— Конечно, если най-
дётся интересный мате-
риал. Сейчас у меня два 
антрепризных спектак-
ля: «Старая дева» с Ин-
ной Чуриковой и поста-
новка «Невеста напрокат» 
— про отношения отцов 
и детей. «Невеста напро-
кат» — американская 
 пьеса с хорошей сцено-
графией. Несмотря на то 
что этому спектаклю уже 
семь лет, он остаётся вос-
требованным. Так, в но-
ябре мы проедем с ним 
по восьми городам Гер-
мании. Были с ним уже в 
Америке, Канаде.

Обожаю шторм, 
пургу и ливень

— Вы уже не первый 
год преподаёте во ВГИКе. 
Чему прежде всего вы учите 
своих учеников?

— Не идти ни у кого 
на поводу, быть свобод-
ными, иметь свою по-
зицию. Без этого ничего 
путного не выйдет. Пока 
меня радует, как мои сту-
денты работают. Они по-
ставили шесть до стойных 
спектак лей, вполне не-
обычных, со своим сце-
ническим почерком. Во-
обще, если бы не Баталов, 
который меня уговорил 
преподавать, то я бы не 
оказался в роли педагога.

— Что вы любите?
— Я по-прежнему люб-

лю море. Я его чувствую, 
с ним беседую. Если я без 
моря год — заболеваю. 
Обожаю шторм, пургу, 
ливень. Сегодня я увле-
каюсь многими вещами; 
открыл в себе архитек-
турный талант. Могу но-
чами не спать: рисовать, 
фантазировать, строить 
дом. И самое главное, что 
ощущаю — я человек сво-
бодный! 

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Мой дед говорил: 
«Деньги приходят и уходят, 
а стыд остаётся»

Кажется, что эти строки 
существовали всегда. Они 
как будто сами собой возни-
кают в сознании, когда смо-
тришь на осенние пейзажи в 
парке или за городом. «Уны-
лая пора, очей очарованье…» 
Или «Роняет лес багряный 
свой убор…».

А ведь не было когда-то 
этих фраз. До тех пор, пока 
их не произнёс Александр 
Сергеевич Пушкин. И вот 
уже почти 200 лет прошло, а 
лучше никто ничего не при-
думал. Огромное количе-
ство стихотворных текстов 
родилось за это время. Мно-
го среди них замечательных, 
красивых, а то и гениальных. 
Но вот опять приходят осен-
ние дни — и вместе с ними 
пушкинские строки, которые 
уже сами стали частью нашей 
природы, нашего сознания.

И это ведь сейчас они вос-
принимаются вечными, неза-
менимыми. Будто бы и при-
думывать их было не надо, а 
только — услышать откуда-
то свыше и записать. Но если 
вдуматься, то понимаешь, что 
сочинить такое невероятно 
трудно. Вот самые простые, 
казалось бы, хрестоматий-
ные слова — «Уж небо осе-
нью дышало…». Это же те-
перь они кажутся простыми. 
Но каково было впервые по-
эту представить небо дыша-
щим, да ещё — дышащим 
осенью! Зато сейчас понима-

ем: точнее не скажешь, иных 
слов не найдёшь. Стоит про-
изнести их — и перед тобой 
вся картина нашего родного 
осеннего пейзажа, и щемя-
щее настроение, и неповто-
римые ароматы, краски. 

И уж конечно, просто не 
может быть других слов, ко-
торые бы вот так, раз и на-
всегда, описали столь вол-
шебное зрелище сегодняш-
него дня: «Лесов таинствен-
ная сень с печальным шумом 
обнажалась…»

Такие стихи не могут надо-
есть, к ним невозможно при-
выкнуть. Так же, как к сме-
нам времён года, неизмен-
но волнующим нас. И каждая 
перемена, каждый сезонный 
нюанс обозначены точными 
и яркими пушкинскими стро-
ками. 

Кажется, совсем недавно 
звучало в наших душах: «Ок-
тябрь уж наступил, уж роща 
отряхает последние листы…»

Но вот пришло время и 
других строк: «Довольно 
скучная пора; стоял ноябрь 
уж у двора». А там глядишь — 
и воскликнем: «Мороз и солн-
це; день чудесный!» Вот так 
и живём с пушкинскими сти-
хами в сердце из поколения 
в поколение почти два века. 

И ещё через много лет 
люди будут произносить в 
свою пору эти же слова. Во 
всяком случае, хотелось бы 
в это верить.

Ноябрь уж у двора

свой взгляд >>

Валерий КОНОВАЛОВ

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: (495) 681-3645

Кадр из фильма «Любовь и голуби»
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Создатель хитов 
«Шёлковое серд-
це», «Сто процен-

тов любви» певец и ком-
позитор Павел Паскаль 
в свободное время с 
удовольствием гото-
вит. Один из его лю-
бимых рецептов — 
шри-лан к ий ск ий 
омлет. Его ещё на-
зывают яичным пи-
рогом, потому что в кон-
це приготовления он дол-
жен получиться 
похожим на пирог.

Для приготов-
ления омлета бе-
рется всё, что 
есть в холодиль-
нике из овощей: 
зелень, лук, то-
маты, лук-порей, 
кабачки, бакла-
жаны, сладкий 
и острый перец. 
Всё это тушится на ско-
вороде, острый перец до-
бавляется в самом конце 
тушения. Пока процесс 
пассеровки продолжа-
ется, вы взбиваете яйца, 
добавляете по вкусу соль 
и зелень (укроп, петруш-

ку, кинзу). Затем вылива-
ете взбитые яйца в пассе-
рованные овощи, умень-
шаете огонь, накрываете 
крышкой и доводите блю-
до до готовности.

Ирина 
МИХАЙЛОВА
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ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Инспек-
тор. Зло. Бригадир. Биолог. 
Атташе. Тарлатан. Толща. Ра-
кита. Кизил. Нос. Кассир. Каре. 
Наса. Анод. Тоник. Надежда.

По вертикали: Практикант. 
Талисман. Акинак. Кабинет. 
Иран. Сон. Баррикада. Регби. 
Лал. Опак. Задел. Тина. Ора-
тор. Овраг. Наседка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Днём 21 октября пожар-
но-спасательные подразде-
ления выезжали в дом 35 на 
5-й Кожуховской улице. В 
комнате квартиры воспла-
менился матрас. Площадь 

пожара составила 5 кв. ме-
тров. Сотрудники МЧС поту-
шили огонь и эвакуировали 
из соседних помещений 15 
человек. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

пожары >>
За неделю в округе произошло 2 пожара. 
Пострадавших и погибших нет.

— Мам, скоро родитель-
ское собрание, и я хотел бы 
анонсировать готовящиеся 
информационные атаки на 
меня.

Женская логика: ждать 
принца, а потом возму-
щаться тем, что он лежит 
на диване, а не вкалыва-
ет, как рабочий или кре-
стьянин.

— Дорогой, у меня хоро-
шая и плохая новости. 

— Давай с хорошей.
— Нам сделают скидку в 

автосервисе.

Утром включил пере-
дачу про животных, там 
сказали: «Этот опоссум 
голоден и измотан, но он 
не сдаётся». Всё ещё чув-
ствую, что я опоссум.

Почему рецепты на кули-
нарных сайтах нельзя отсо-
ртировать по количеству по-
суды, которое придётся пе-
ремыть?

Загрузить стиралку: 5 
минут.

Цикл стирки (быстрый, 
ежедневная стирка): 30 
минут.

Выгрузить стиралку и 
повесить вещи на сушил-
ку: 20 минут.

Снять с сушилки и 
убрать в шкаф: 7-10 ра-
бочих дней.

анекдоты  >>

Друзья! 
Продолжается фотоконкурс 
«Я самая спортивная».  

Ждём оригинальные, креативные снимки. 
В подписи к фото укажите: как давно вы 
занимаетесь спортом, кем работаете, в каком 
районе ЮВАО живёте, где и когда был 
сделан снимок. Технические требования к 
фотографии: цифровой формат JPEG, размер 
файла от 500 Кб. Адрес для ваших писем: 
uvkurier@mail.ru. В теме письма пишите слово 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

фотоконкурс «я самая спортивная»

Меня зовут Ирина, я живу в Некрасовке. 
Мне 34 года, фитнесом занимаюсь с 20 лет. 
Работаю бухгалтером в логистической ком-
пании. Этим летом попробовала пойти на 
аэрострейчинг, и мне очень понравилось, 
занимаюсь до сих пор. На фото как раз моё 
первое занятие. Я ходила на него вместе с 
начальницей, она и сделала этот кадр.

собака ищет хозяина
Ани не прочь 
поиграть с детьми

Ани — метис восточноев-
ропейской лайки. Возраст 2 
года, рост 45 см, вес 16 кг. 
Очень ласковая, она тоску-
ет без домашнего тепла. Лю-
бит подставлять мордочку, 
чтобы погладили, животик — 
чтобы почесали. Хорошо ла-
дит с другими собаками. От-
личается большой сообрази-
тельностью и способностью к 
обучению, спокойно ходит на 
поводке. Ани здорова, привита, стерилизована, есть ветпа-
спорт. Любит поиграть: если у вас есть дети, она всегда най-
дёт, чем их занять. 

Контакты: 8-926-391-7958, Ирина; 8-926-490-0466, Ольга.
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Ирина 
из Некрасовки 
на первом 
занятии 
по аэрострейчингу

В Южнопортовом эвакуировали 
15 человек
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